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CELEBRADA EL DiA 25 DE NOVIEMBRE DEL 2022 

ACTA DE LA DECIMA SEPTIMA SESI6N ORDINARIA DEL AYUNTAMIEKTO 

CELEBRADA EL 25 DE NOVIEMBRE DEL 2022 

En el sa16n de sesiones del Ayuntamiento del Centro Integral de ServiciJs Zapopan 

(CISZ) del Municipio de Zapopan, Jalisco, se convoc6 a una sesi6n ordinaria del 

Ayuntamiento, presidida por el ciudadano Juan Jose Frangie Saade, en su ~anicter de 

Presidente Municipal y en la que actu6 como Secretario de la sesi6n, la ciudadana Grac-lela 

De Obaldia Escalante, Secretario del Ayuntamiento. 

LISTA DE ASISTENClA: 

Al ini cio de ~a sesi6n y de conformidad alo previsto por el articulo 12 del Reglamento 

del Ayuntamiento de Zapopan, Jalisco, la Secretario procedi6 en primer termino a paS2.r usta 

de asistencia a los regidores y habiendose procedido a ello, se dio fe de la presencia de los 

ciudadanos municipes JUAN JosE FRANGIE SAADE, EMMANUEL ALEJAc'TDRO PL"ERTO 

COV ARRUBIAS, KARLA AZUCENA DiAZ LOPEz, GABRIELA ALEJANDRA MAGANA 

ENRlQUEZ, NANCY NARALY GONZALEZ RAMIREZ, CLAUDIO ALBERTO DE ANGELIS 

MARTiNEZ, MELINA ALATORRE NUNEZ, MANUEL RODRIGO ESCOTO LEAL, IVAN RIcARDO 

CHAvEZ GOMEZ, FABIAN ACEVES DAVALOS, ESTEFANiAJuAREZLIMON, OMAR ANTONIO 

BORBOA BECERRA, ANA LUISA RAMIREZ RAMIREZ Y JOSE PEDRO KUMAMOTO AGUILAR, 

con la ausencia de los Regidores Alberto Uribe Camacho y Dulce Sarahi Cortes V~te, quienes 

se incorporaron a la sesi6n en el desarrollo de la misrna; asi como con la ausencia de los 

Regidores Jose Miguel Santos Zepeda, Cindy Blanco Ochoa y Sandra Graciela Vizc~no 

Meza. 

Acto seguido, el Secretario comunic6 la existencia de qu6rum. 

Estando presentes el Presidente Municipal y los Regidores que con el formaron la 

mayoria de los miembros del Ayuntamiento, el Presidente dec1ar6la existencia de qu6fllTI a 

las 13: 15 horas, abierta la decima septima sesi6n ordinaria celebrada el dia viernes 25 de 

noviembre del afio en curso, considenindose legalmente instalada y vaIidos los acuerdos <;ue 

en ella se tomaron en los terminos de la normatividad aplicable. 

[Se incorpora a la sesion, el Regidor Alberto Uribe Camacho}. 

El Presidente, en uso de la voz, manifest6: «Esta Presidencia se permite comunicar a 

los presentes, que se recibieron escritos por parte de las Regidoras Sandra Graciela Vizcaino 

Meza y Cindy Blanco Ochoa, asi como del Regidor Jose Miguel Santos Zepeda, en los que 

informan de su inasistencia a esta sesi6n, por compromisos previamente agendados. Por 10 
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que en tenninos de 10 previsto en el articulo 51 de la Ley del Gobiemo y la Administraci6n 

Publica Municipal del Estado de Jalisco, esta Presidencia somete a su ccnsideraci6n, las 

justificaciones de inasistencias antes mencionadas y en votaci6n econ6mica se pregunta si son 

de aprobarse las solicitudes referidas». 

Sometido que fue 10 anterior, a consideraci6n de los sefiores Regidores, en votaci6n 

econ6mica result6 APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS DE LOS PRESENTES, con la 

ausencia de la Regidora Dulce Sarah! Cortes Vite. 

Al tennino de la votaci6n anterior, el Presidente indic6: «Gracias, aprobado por 

mayoria [Sle}». 

Continuando con el desarroll0 de la sesi6n y para ser regida, el Presidente concedi6 

el uso de la palabra a la Secretario, a efeeto de que diera cuenta a los sefiores Regidores, del 

orden del dia propuesto, para consideraci6n de los misrnos. 

En cumplimiento de 10 anterior, la Secretario dio cuenta del siguiente: 

"ORDEN DEL DiA: 

1. DECLARATORIA DE QU6RUM Y LEGAL INSTALACI6N DE LA DECIMA SEPT:JvIA SESI6N 

ORDINARIA DEL AYUNTAMIENTO DE FECHA VIERNES 25 DE NOVIEMBRE DEL 2J22. 

2. LECTURA Y, EN SU CASO, APROBACI6N DEL ACTA DE LA DECIMA SEXTA SESI6N 

ORDINARIA CELEBRADA EL DiA 08 DE NOVIEMBRE DEL 2022. 

3. TURNO DE ASUNTOS A COMISIONES. 

4. PRESENTACI6N DE INICIATIVAS DIVERSAS DE LOS CIUDADANOS REGIDORES. 

5. LECTURA, DISCUSI6N Y, EN SU CASO, APROBACI6N DE DICTAMENES. 

6. PRESENTACI6N Y, EN SU CASO, APROBACI6N DE PUNTOS DE ACUERDO QCE SE GLOSARON 

ALA SESI6N. 

7. PRESENTACI6N DE PUNTO S DE ACUERDO PARA SER GLOSADOS A LA SIGUIEN:::'E SESI6N. 

8. PRESENACI6N Y, EN SU CASO, APROBACI6N DE PUNTO S DE ACUERDO DE OBVIA Y 

URGENTE RESOLUCI6N. 

9. ASUNTOS GENERALES. 

10. FORMAL CLAUSURA DE LA DECIMA SEPTIMA SESI6N ORDINARIA DEL A YUNTAMIENTO." 
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No habiendo oradores al respecto, en votaci6n econ6mica result6 APROBADO POR 

UNANIMIDAD DE VOTOS DE LOS PRESENTES, con la ausencia justificada de los Regidores Jose 

Miguel Santos Zepeda, Cindy Blanco Ochoa y Sandra Graciela Vizcaino Meza, asi c~mJ con 

la ausencia de la Regidora Dulce Sarahi Cortes Vite. 

Conc1uida la votaci6n, el Presidente comunic6: «Gracias, aprobado por mayoria 

[SlC}». 

ASUNTOS Y ACUERDOS 

1. DECLARATORIA DE QUORUM Y LEGAL INSTALACION DE LA DECIMA SEPT:MA SESION 

ORDINARIA DEL AYUNTAMIENTO DE FECHA VIERNES 25 DE NOVIEMBRE DEL ANO 2022. 

A efecto de cumplimentar el primer punto del orden del dia, el Presidente manifest6: 

«Ya se ha constatado que existe el qu6rum legal para tener instalada la reuni6n plenaria, 

sesionar validamente y tomar acuerdos». 

2. LECTURA Y, EN SU CASO, APROBACION DEL ACTA DE LA DECIMA SEX-TA SESION 

ORDINARIA CELEBRADA EL DiA 08 DE NOVIEMBRE DEL 2022. 

Con el objeto de desahogar el segundo punto del orden del dia, el Presidente someti6 

a consideraci6n de los sefiores Regidores, la dispensa de la lectura del proyecto de acta de la 

decima sexta sesi6n ordinaria celebrada el dia 08 de noviembre del 2022. 

Sometido que fue 10 anterior, a consideraci6n del Pleno del Ayuntamie:J.to, en votaci6n 

econ6mica result6 APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS DE LOS PRESENTES, con la 

ausencia justificada de los Regidores Jose Miguel Santos Zepeda, Cindy Elanco Ochoa y 

Sandra Graciela Vizcaino Meza, asi como con la ausencia de la Regidora Dulce Sarahi Cortes 

Vite. 

Finalizada la votaci6n, el Presidente comunic6: «Gracias, aprobado por ::nayoria 

[SlC}». 

Acto seguido, el Presidente someti6 a consideraci6n de los sefiores Regičores, el 

contenido del acta antes referida. 

No habiendo oradores en contra ni manifestaci6n alguna por parte de los Regidores, 

en votaci6n econ6mica result6 APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS DE LOS PRESEl'TES, 

con la ausenciajustificada de los Regidores Jose Miguel Santos Zepeda, Cindy Blanco Ochoa 
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y Sandra Graciela Vizcaino Meza, asi como con la ausenci3. de la Regidora Dulee Sarahi 

Cortes Vite. 

Al termino de la votaci6n anterior, el Presidente indic6: «Gracias, aprobad0 por 

mayoria [SlC}». 

3. TURNO DE ASUNTOS A COMISI6N. 

A fin de desahogar el siguiente punto del orden del dia, relativo al UL110 ;je asuntos a 

comisiones para su estudio y posterior dictamen, el Presidente someti6 a consio.eracicn del 

Ayuntamiento la dispensa de su lectura, por haber sido previ3.mente circulados en tiempo y 

forma. 

Sometido que fue 10 anterior, a consideraci6n del Ayuntamiento, en vot3.ci6n 

econ6mica result6 APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS DE LOS PRESENTES, con la 

ausencia justificada de los Regidores Jose Miguel Santos Zepeda, Cindy Blan::-o Ochoa y 

Sandra Graciela Vizcaino Meza, asi como con la ausencia de la Regidora Dulee Sarahi Cortes 

Vite. 

Conc1uida la votaci6n, el Presidente comunic6: «Gracias, aprobado por mayoria 

[SlC}». 

El turno a comisiones de los asuntos propuestos para S-.l estudio y posrerior dictamen, 

se describe a continuaci6n: 

"3.1 Escrito presentado por el C. Rafael Enrique Sa~cedo Cardenas, de Consorcio 

AMATL, S.A. de C.V., a efecto de que el Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice la 

recepci6n de areas de cesi6n para destinos, asi como la superficie que result6 afedada por el 

paso de una vialidad respecto del predio localizado en la caLe Morelos #644 de la colonia 

Atemajac del Valle. 

Para su estudio y dictaminaci6n, se propone tumar a las comis ione s c:::legiadas y 

permanentes de DESARROLLO URBANO y de HACIENDA, PATRhlONIO y PRESL"'PUESTOS. 

3.2 Escrito que presenta la C. Lorena Reyes Menchaca, quien se ostenta como 

Presidenta de la Asociaci6n Vednal de la colonia Paraisos del ColIi, a efecto de que el 

Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice la entrega, bajo la figura juridica del como:iato, 

de un inmueble ubicado en la caHe Sidra #485 de la colonia en cuesti6n. 

Para su estudio y dictaminaci6n, se propone tumar a la comlS1on calegiada y 

permanente de HACIENDA, PATRIMONIO y PRESUPUESTOS. 
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3.3 Escrito presentado por el Ing. Ismael Antonio Acosta Rubio, a efecto de que el 

Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice la celebraci6n de un ccnvenio pera la 

administraci6n de la propiedad de un area verde ubicada en el fraccionamiemo J ardn Real. 

Para su estudio y dictaminaci6n, se propone tumar a la comisi6n colegiada y 

perrnanente de HACIENDA, PATRIMONIO y PRESUPUESTOS. 

3.4 Iniciativa que hace suya el Presidente Municipal, Juan Jose FrE::lgie Saade, :;on 

relaci6n a la regularizaci6n de asentamientos derivada del oficio 0500/DRRT /1385/2D22 

suscrito por Juan Pablo Etchegaray Rodriguez, Secretario Tecnico de la Cornisi6n Munic;pal 

de Regularizaci6n, a efecto de que el Ayuntamiento estudie y, en su caso, ntorice la 

regularizaci6n del fraccionamiento denominado 018/08 L6pez Coti11a y Madero, ':;ocotan. 

Para su estudio y dictaminaci6n, se propone tumar a las comisiones colegiadas y 

perrnanentes de DESARROLLO URBANO Y de HACIENDA, PATRIMONIO Y PREStllUESTOS. 

3.5 Iniciativa que hace suya el Presidente Municipal, Juan Jose Frangie Sa3.de, con 

relaci6n a la regularizaci6n de asentamientos derivada deloficio 0500/DRRT'1384!2022 

suscrito por Juan Pablo Etchegaray Rodriguez, Secretario Tecnico de la Cornisi6n Municipal 

de Regularizaci6n, a efecto de que el Ayuntamiento estudie y, en su cz.so, autori;:;e la 

regularizaci6n del fraccionamiento denominado 067/13 Allende 64, Jocotan. 

Para su estudio y dictaminaci6n, se propone tumar a las comisior:es colegiadas y 

perrnanentes de DESARROLLO URBANO Y de HACIENDA, PATRIMONIO Y PRESt'PUESTOS. 

3.6 Escrito que presenta la C. Evangelina Perez Carrillo, Administradon: General 

Unico de Inrnobiliaria Lomas San Angel, S.A. de C.V., a efecto de que el Ayuntamiento 

estudie y, en su caso, autorice la enajenaci6n, mediante la figura juridica de la ccmpra venta 

de una fracci6n de la calle C.2, de la colonia Los Robles. 

Para su estudio y dictaminaci6n, se propone tumar a la comision c:)legiadE y 

perrnanente de HACIENDA, PATRIMONIO Y PRESUPUESTOS. 

3.7 Escrito presentado por la C. Karina Casti110 Bello, Presidenta de la Mesa Directlva 

del Condominio Misi6n Jardines, a efecto de que el Ayuntamiento estudie y, en su caso, 

autorice la renovaci6n del convenio de colaboraci6n CO-42612017-Bis para la conservEci6n 

y mantenimiento de un area verde con una cancha de usos multiples y jue gos infantiles, asi 

como un sal6n de usos multiples. 
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Para su estudio y dictaminaci6n, se propone tumar a la comisi6n colegiada y 

pennanente de HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS. 

3.8 Escrito que presenta la C. Gabriela Vazquez Garcia, quien se ostenta como 

Presidenta del Condominio Parques Tepeyac II, a efecto de que el Ayuntamiento estudie y, en 

su caso, autorice la renovaci6n de un convenio de co1aboraci6n respecto del parque 

denominado cri-cri 10ca1izado en la colonia Parques Tepeyac. 

Para su estudio y dictaminaci6n, se propone tumar a la comisi6n colegiada y 

pennanente de HACIENDA, PATRIMONIO y PRESUPUESTOS. 

3.9 Oficios numeros 1145/112022, 11461112022, 1147/112022. 1148/112022, 

1149/112022, 1150/112022, 11511112022, 11521112022, 11531112022, 1154/112022, 

11551112022, 11561112022, 1157/112022, 1158/112022, 1159/112022, 1160/112022, 

11611112022, suscritos por Juan Carlos Flores Miramontes, Secretario de Educaci6n Jaiisco, 

a efecto de que el Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice la entreg:=., bajo la figura 

juridica del comodato, de diversos predios para el funcionamiento de diyersos planteles 

educativos, 10calizados en las co10nias de Las Agui1as, El ColIi, Villa Fonta..lG. Diamante, La 

Tuzania, La Estancia, Benito J uarez, Gustavo Diaz Ordaz, S an Jose Ejidal, Di';-isi6::1 del N orte, 

Lomas del Valle, Las B6vedas, Francisco Sarabia, Santa Margarita, San Isid::::"I') Ejidal, P.:-ados 

Vallarta y Pinar de la Calma. 

Para su estudio y dictaminaci6n, se propone tumar a la COmlS10::1 colegiada y 

pennanente de HACIENDA, PATRIMONIO y PRESUPUESTOS. 

3.10 Oficio numero DEM124010F.1I2022/967 suscrito por Magalli Perez Lomeli, 

Directora de Educaci6n, a efecto de que el Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice la 

entrega en donaci6n al Gobiemo del Estado de J a1isco, por conducto de la Secretaria de 

Educaci6n, de una maHa sombra, sistemas de videovigi1ancia y alanna, del programa 

"Zapopan Escuela Segura", a los planteles educativos beneficiados en el Municipio. 

Para su estudio y dictaminaci6n, se propone tumar a la comision colegiada y 

pennanente de HACIENDA, PATRIMONIO y PRESUPUESTOS. 

3.11 Oficio numero 1250/DG204412022 suscrito por Alejandra Ga1indo Hernandez, 

Encargada del Despacho de la Direcci6n General del Consejo Municipa1 del Deporte, a efecto 

de que el Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice la reincorporaci6n como bienes del 

Municipio, de 9 espacios pub1icos deportivos entregados en administraci6n, per no contar con 

la infraestructura necesaria para ser considerados como unidades deportivas. 
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Para su estudio y dictaminaci6n, se propone turnar a la comisien colegiada y 

pennanente de HAC1ENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS. 

3.12 Oficio numero 0500/54212022 suscrito por el Sindico Municipal, :\'1anuel Rodrigo 

Escoto Leal, a efeeto de que el Ayuntamiento estudie y, en su caso, apruebe una partida 

presupuestal que permita cumplir plenamente con la sentencia defmitiva de :echa 05 de 

octubre del 2021, emitida por la Sala Superior del Tribunal de Justicia Admirr.strativa del 

Estado de Jalisco, dictada dentro del expediente de Responsabilidad Patrimonia1 06/2013. 

Para su estudio y dictaminaci6n, se propone turnar a la comist6n :::olegiada y 

permanente de HACIENDA, PATRIMONIO y PRESUPUESTOS." 

El Presidente someti6 a consideraci6n del Pleno del Ayuntamiento, el :urno de los 

asuntos enlistados a las comisiones edilicias propuestas. 

Concediendose el uso de la voz a la Regidora GABRIELA ALEJA."WRA MAGANA 

ENRlQUEZ, mencion6: «Para solicitar el turno ala comisi6n de Medio Ambiente:: Desarroll0 

Sostenible, del 3.3 y del 3.7, por favor». 

Tumandose el uso de la palabra al Regidor CLAUDIO ALBERTO DE ANGELIS 

MARTINEZ, coment6: «Para solicitar e13.ll, ala comisi6n de Deportes, por :avoc». 

La Regidora MELINA ALATORRE NUNEZ, en uso de la voz, expresc: <<P<rra solicitar 

que se turne ala comisi6n de Participaci6n Ciudadana, el 3.2 y 3.7, por favon>. 

En uso de la palabra, el Regidor FABIAN ACEVES DA.VALOS, manifesb: «Gracias 

Presidente. Para solicitar se puedan tum ar a la comisi6n de Recuperacion de Espacios 

Publicos, los punto s enlistados con el 3.3, 3.6, 3.7, 3.8 Y 3.11, por favor, grac.as». 

El Presidente turn6 la voz al Regidor IVAN RICARDO CHA. VEZ G6~1EZ, qU1en 

mencion6: «Para solicitar a la comisi6n de Gobemaci6n, el 3.2, 3.7, 3.9, 3.E y 3.11 y; de la 

misma manera, ala comisi6n de Inspecci6n, el 3.3, 3.6 y 3.7». 

Tumandose el uso de la palabra a la Regidora ESTEFANIA JUA.REZ Ln-loPO:, coment6: 

«Muchas gracias Presidente. S oli ci tar que se tume a la comisi6n de Desacallo Urbano, el 

punto 3.2, 3.3, 3.6, 3.7 Y 3.8». 
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El Regidor JOSE PEDRO KUMAMOTO AGUILAR, en uso de la voz, ex::rres6: «Gracias - , 
solicito se turnen los puntos enlistados con el numero 3.9 y 3.10 a la comisi6n de Educaci6n, 

por favor». 

No habiendo mas oradores, el Pre si den te someti6 a consideraci6:r:. de los sefiores 

Regidores, el tumo de los asuntos enlistados, a las comisiones edilicias propuestc.s, con las 

adiciones realizadas previamente; el cual, en votaci6n econ6mica resu1t6 APROBADO POR 

UNANIMIDAD DE VOTOS DE LOS PRESENTES, con la ausencia justificada de los Regidores Jose 

Miguel Santos Zepeda, Cindy Blanco Ochoa y Sandra Graciela Vizcaino Meza, asi como ~on 

la ausencia de la Regidora Dulce Sarahi Cortes Vite. 

Finalizada la votaci6n, el Presidente sefial6: «Gracias, aprobado por -. .manLmidad>i. 

4. PRESENTACI6N DE INICIATIVAS DIVERSAS, DE LOS CIUDADANOS REGIDORES. 

Con el objeto de desahogar el cuarto punto del orden del dia, el Presidente sometl6 a 

consideraci6n del Pleno del Ayuntamiento, la dispensa de la lectura de las iniciativas 

presentadas previo al inicio de la sesi6n e identificadas con los numeros del 4.1 al 4.4; la c-_lal, 

en votaci6n econ6mica resu1t6 APROBADA POR UNANIMIDAD DE VOTOS DE LOS PRESENTES, 

con la ausenciajustificada de los Regidores Jose Miguel Santos Zepeda, Cindy Blmco Ocioa 

y Sandra Graciela Vizcaino Meza, asi como con la ausencia de la Regidca Dulce Sarahi 

Cortes Vite. 

Al termino de la votaci6n anterior, el Presidente indic6: «Gracias, aprobado por 

mayoria [Sle}». 

La iniciativa referida anteriormente, se describe a continuaci6n: 

4.1 Iniciativa presentada por la Regidora Nancy Naraly Gonzalez Ramirez, a efectc de 

que el Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice modificar diversc:s ar:iculos del 

Reglamento Interno de la Contraloria Ciudadana y de los Procesos de Escahz2.ci6n del 

Municipio de Zapopan, lalisco; proponiendo para su dictaminaci6n, ala comisi6n colegiada 

y permanente de Reglamentos y Punto s Constitucionales. 

4.2 Iniciativa que presenta el Regidor y Sindico Municipal, Manuel ~odrigo Escoto 

Leal, a efecto de que el Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice diver:sas reformas al 

articulo 128, apartado E del proyecto de Ley de Ingresos del Municipio de Zapopan, lalisco, 

para el Ejercicio Fiscal del Afio 2023, con la finalidad de homologar CC:'1 las sancio::1.es 

establecidas en el Reglamento de Poli cia, lusticia Civica y Buen Gobieoo de Zapopan; 
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proponiendo para su dictaminaci6n, a la comisi6n colegiada y perrnanerue de Hacienda, 

Patrimonio y Presupuestos. 

4.3 Iniciativa presentada por la Regidora Melina Alatorre Nunez, a efecro de que el 

Ayuntamiento estuCie y, ern su caso, autorice la creaci6n del protocolo para prevenir, atender, 

sancionar y erradicar casos de hostigarniento sexual y acoso sexual dentro de ~a ad::ninistraci6n 

publica del Municipio de Zapopan, Jalisco; proponiendo para su dicta:ninaci6n, a las 

comisiones colegiadas y perrnanentes de Derechos Humanos e Igualdad de Genero y de 

Reglamentos y Punto s Constitucionales. 

4.4 Iniciativa que presenta el Presidente Municipal, Juan Jose Frangie Saade, a efeeto 

de que el Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice el Presupuesto de Egresos del 

Municipio de Zapopan, Jalisco, para el Ejercicio Fiscal del Ano 2023; proponie:1do para su 

dictaminaci6n, ala comisi6n colegiada y perrnanente de Hacienda, Patrimonic y Presupuestos. 

El Presidente consu1t6 a los senores Regidores, si teni an alguna iniciativa adicional 

que presentar, senc1ando las comisiones edilicias para su dictaminaci6n o, en su caso, 

proponer alglin tumJ adicional respecto de las glosadas. 

En uso de la voz, el Regidor EMMANUEL ALEJANDRO PUERTO COYARRUBIAS, 

manifest6: «Buenas tardes atodas y atodos. Quiero presentar una iniciativa ;:>ara entregar un 

reconocimiento p6s:umo al futbolista Alfredo "El Pistache" Torres, quien he un destacado 

zapopano, oriundo de la colonia La Experiencia y quien naci6 en el ano de 1935. "El Pistache" 

Torres, adernas de ser la maxima figura del equipo Atlas, fue el primer futbolist;:. en pisar la 

caneha del Estadio Jalisco y fue mundialista en Suiza 1954. La afici6n del A:las, lo considera 

tambien un gran fu:bolista, un gran entrenador y un deportista con una enorrne visi6n del 

balompie. Destaca tambien como una persona solidaria, a quien tuve la oporhLlidad de 

cono cer pocos dias antes de su fallecimiento y siempre preocupada por la geme de su colo::lia. 

"El Pistache" Torres, falleci6 el pasado 10 de noviembre, como ya todos saben y el objetivo 

de la iniciativa es entregar1e un reconocimiento p6stumo. Muchas gracias». 

[La Regidora Dulce Sarahi Cortes Vite, se incorpora a la sesi6n, en el tr::mscursc de 

la intervenci6n ante.vior]. 

[Se present6 como iniciativa, sin embargo, del contenido se desprende que es un punto 

de acuerdo, mismo que se determina glosar para la pr6xima sesi6n del Plena del 

Ayuntamiento J. 
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El Presidente mencion6: «Muchas gracias Regidor, muy buena inciativa, GA que 

comisi6n?». 

Continuando con el uso de la palabra, el Regidor EMMANUEL ALEJANDltO PUERTO 

COV ARRUBIAS, coment6: «Deportes, tambien quisiera solicitar1es un minuto de a;Jlausos pa::-a 

"El Pistache" Torres, su familia, sus colaboradores y sus seres queridos». 

[Acto seguido, se procedi6 con un minuto de aplausos}. 

En el uso de la palabra, la Regidora GABRIELA ALEJANDRA MAGANA ENRiQL~Z, 

expres6: «Yo solicito suscribirme a la iniciativa que presenta la Regidora ~eLna, muchas 

gracIas». 

Habiendose tumado el uso de la palabra a la Regidora MELINA ALATORRE NUNEZ, 

manifest6: «Muchas gracias Presidente, compafieras y compafieros. Presentar un protocolo 

para prevenir, atender, sancionar y erradicar los casos de hostigamiento y accso sexual der:tro 

de nuestra administraci6n publica, es proteger a todas las mujeres que trabajamos en este 

edificio, es fomentar la importancia de la denuncia y de no quedarnos calladas ante casos če 

violencia como 10 es el acoso sexual. Con esto, damos un paso mas para elim:.nar ~a violencia 

ahora desde nuestro mismo espacio de trabajo para garantizar el acceso a un ambiente laboral 

y vida libre de violencia para las servidoras y funcionariado pub li co , pua fEVorecer su 

desarroll0 y bienestar conforme a los principios de igualdad de genero, no disc:r:minaci6::"! y 

no revictimizaci6n. El objetivo central, es atender y erradicar los casos de h05tigamicto 

sexual y acoso que afecta, tanto el desarrollo social de las personas, como la calidad de les 

servicios que otorgamos a la ciudadania, para que todas las personas que laboramos en la 

administraci6n publica de Zapopan, nos desarrollemos en igualdad de rond:.ciones, sin 

discriminaci6n ni violencia de genero, generando espacios en los que impere Ic. ~gualdad: la 

equidad y el respeto a la dignidad de todas las personas. La Organizaci6n Internacional del 

Trabajo la OIT, expone el hostigamiento sexual yel acoso en el area laboral, comc u::"!a for::.na 

de discriminaci6n por raz6n de genero, tanto desde una perspectiva legal, com::: en su concepto 

y es que, si bien los hombres tambien pueden ser objeto de hostigamiento sexual yacoso, en 

su mayona, las victimas somos las mujeres. En el marco del Dia Intemac:.::mal de la 

Eliminaci6n de la Violencia contra las Mujeres, el Instituto Nacional de Estadistica y 

Geografia, el INEGI, inform6 que el 19.1 millones de mujeres, han si do victimas de violem:ia 

ahi el 64% de los casos, se trata de violencia severa, se cita el informe referente a los casos de 

violencia laboral emitido por el ENDIREH de todas las mujeres que fueron victimas de 

intimidaci6n sexual. Es momento de hacer frente a esta problematica y de sabe::- que es u::"! 

derecho humano desempefiarse en espacios donde las mujeres podarnos desarrollamos 

plenamente, sin miedo ni incomodidad, ni discriminaci6n; doy gracias al apoyo del AlcaIde, 
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de la Coordinaci6n de Construcci6n a la Comunidad, de Maria, de Alexis Calder6n, por 

ayudarnos a nutrir este protocolo de acoso, al equipo de la Contraloria y atodas :as personas 

que hicieron esto posible para que fuera una realidad este protocolo de hosrig3.IJ.iento en el 

Municipio, gracias tambien a la Regidora Gaby Magana, por suscribirse, porque tambien 

estuvo acompafiandonos en algunas mesas de trabajo y para hacer visible des:ie ahora, todas 

las mujeres que suframos al glin tipo de acoso o violencia dentro de la administraci6n, pocamos 

tener recursos para que podamos tener denuncias y atenciones a nuestros violenc:as. Muchas 

graclas». 

Turnandose el uso de la palabra a la Regidora GABRIELA ALEJAc'WRA -'1AGANA 

ENRlQUEZ, mencion6: «Nada mas era suscribirme a la iniciativa de la Regidora Melina, 

muchisimas gracias por aceptar sumarme a esta iniciativa en la que estuvimos :rabajando en 

bastante tiempo, creo que es muy importante el dia de hoy 25 de noviembre, es el dia mas 

op ortuno para presentar este protocolo, para generar condiciones para erradicar cualquier tipo 

de violencia en el Municipio de Zapopan. Muchisimas gracias Presidente». 

No habiendo mas oradores, el Presidente someti6 a consideraci6n de~ Plen;) del 

Ayuntamiento, el turno propuesto de las iniciativas presentadas, con la propues:a realizada 

por la Regidora Gabriela Alejandra Magafia Enriquez; el cual, en votaci6n ec::m6mica result6 

APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS, con la ausencia justificada de los Regicores Jose 

Miguel Santos Zepeda, Cindy Blanco Ochoa y Sandra Graciela Vizcaino Meza. 

Conc1uida la votaci6n, el Presidente comunic6: «Gracias, aprobado por unanimidad». 

5. LECTURA, DISCUSI6N Y, EN SU CASO, APROBACI6N DE DICTA.MENES. 

A efecto de desahogar el quinto punto del orden del dia y por econorria procesal, el 

Presidente someti6 a consideraci6n de los senores Regidores, la dispensa de la ~ect:.Ira ce los 

dictamenes marcados con los numeros del 5.1 al 5.12, en virtud de haber sido publicados 

electr6nicamente en tiempo y forma. 

No habiendo consideraciones al respecto, en votaci6n econ6mica res:d6 APROBADA 

POR UNANIMIDAD DE VOTOS, con la ausencia justificada de los Regidores Jose Migt:.el Santos 

Zepeda, Cindy Blanco Ochoa y Sandra Graciela Vizcaino Meza. 

Finalizada la votaci6n, el Presidente sena16: «Gracias, aprobado por unan:midad». 

El texto integro de la parte conducente de los dictamenes se anexa a esta acta y se 

transcribe a continuaci6n: 
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5.1 (Expediente 11122) Dietamen mediante el eual se autoriza la eclebraci6n de un 

"Adendum" respecto al eonvenio de eolaboraci6n ya autorizado el pasado 05 cineo de 

marzo de 2021 dos mil veintiuno, con el mimero de expediente 66120 eOOlla Asociaci6n 

Civil denominada "Asociaci6n de Colonos de las Bellas Artes", A.C., respeet:J del predio 

municipal que se identifiea como Area de Cesi6n para Destinos 1 (ACD 1). 

"Los Regidores integrantes de las Comisiones Colegiadas y Penn:anentes de 

DESARROLLO URBANO y de HACIENDA, PATRIMONIO y PRESUPUESTOS, ::lOS permitimos 

presentar a la a1ta y distinguida consideraci6n de este Ayuntamiento en Pleno, el presente 

dictamen, el cual Lene por objeto se estudie y, en su caso, se resuelva una solicitud de 

concesi6n de un area identificada como ACD 01, ubicada en el Condomiruo "Ayamonte", 

realizada por quien se ostent6 como Presidente del Condominio Compuesto Ayamonte, 

Propiedad en Condominio, Lic. Eduardo Vazquez Lecanda, en raz6n :le lo cual nos 

permitimos formular los siguientes: 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se autoriza la celebraci6n de un "Adendum" respecto al convemo de 

colaboraci6n ya autorizado el pasado 05 cinco de marzo de 2021 dos mil yeint~uno, con el 

nfunero de expediente 66/20 con la Asociaci6n Civil denominada "Asociacic::l de ~olonos de 

las Bellas Artes", A.e., respecto del predio municipal con unasuperficie de 4,683.9::l. m2 (cuatro 

mil seiscientos ochenta y tres punto noventa y cuatro metros cuadrados), que se identifica 

como Area de Cesion para Destinos 1 (ACD 1) del Fraccionamiento Ayamonte y se ubica 

detras de los inmuebles encontrados en la Avenida de las Artes, atras de la Cnidad Privativa 

140 y contiguas, con las siguientes medidas y linderos: 

Del punto 1 uno al punto 2 dos en 180.17 ciento ochenta punto diecisiete metros lineales 

en direcci6n al Noroeste colinda con lotes 137 ciento treinta y siete al 143 cientc CU2"enta y tres, 

del punto 2 dos al punto 3 tres en 14.28 catorce punto veintiocho metro s lineales en direcci6n al 

Norte, colinda con lote 143 ciento cuarenta y tres , del punto 3 tres al punto 4 cuatro en 2.58 dos 

punto cincuenta y ocho metros lineales en direcci6n Noreste, colinda con lote 14: cie::lto cuarenta 

y tres, del punto 4 cuEtro al punto 5 cinco en 49.88 cuarenta y nueve punto ocher:ta y cd::o metros 

lineales en direcci6n~orte colinda con lotes de terreno 144 ciento cuarenta y cu3tro :r 145 ciento 

cuarenta y cinco, del punto 5 cinco al punto 6 seis en 6.12 seis punto doce metros lineales en 

direcci6n Oeste colinda con lote 146 ciento cuarenta y seis del punto 6 seis al .;Junto 7 siete en 
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43.3 5 cuarenta y tres punto treinta y cinco metro s lineales direcci6n Noreste, cohnda cO::llotes 146 

ciento cuarenta y seis y 147 ciento cuarenta y siete, del punto 7 siete al punto 8 omo en 4.60 cuatro 

punto sesenta metros lineales en direcci6n Oeste colinda con area de cesi6n numero 2 dos, del 

punto 8 ocho al pun::o 9 nueve en 15.51 quince punto cincuenta yunmetros ~ineales direcci6n 

Sureste, colinda con propiedad privada de Hector Caro Elenes, del punto 9 nueve al punto 10 diez 

en 25.03 veinticinco punto tres metro s lineales direcci6n Sureste colinda con propiedad privada 

de Hector Caro Elenes, del punto 10 diez al punto 11 once en 11.49 once punto :uarenta y nueve 

metros lineales en d~recci6n Sureste colinda con propiedad privada de Hector :aro Elenes, del 

puntolI once a 1 punto 12 doce en 20.55 veinte punto cincuenta y cinco metro s lineales en 

direcci6n Sureste colinda con propiedad privada de Hector Caro Elenes, del ;:untc ~2 doce al 

punto 13 trece en 14.19 catorce punto diecinueve metros lineales direcci6n Sureste ~olinda con 

propiedad privada de Hector Caro Elenes, del punto13 trece al punto 14 catorce e::1 ~0.97 diez 

punto noventa y siete metros lineales direcci6n Suroeste colinda con propiedad privacia de Hector 

Caro Elenes, del purrto 14 catorce al punto 15 quince en 70.19 setenta punto diecinueve metros 

lineales en direcci6n Sureste colinda con propiedad privada de Hector Caro Elenes, jel punto 15 

quince al punto 16 dieciseis en 57.88 cincuenta y siete punto ochenta y ochc metros lineales 

direcci6n Suroeste colinda con propiedad privada de Hector Caro Elenes, del pcnto 16 dieciseis 

al punto 17 die ci si ete en 61.22 sesenta yunpunto veintid6s metro s lineales ciirecci6n Sureste 

colinda con propiedad privada de Hector Caro Elenes, del punto 17 diecisiete ai pt.:m:o 1 uno en 

44.46 cuarenta y cuat:o punto cuarenta y seis metro s lineales direcci6n Este colincia con ;Jfopiedad 

privada del Doctor Ernesto Orozco L6pez. 

En los terminos de la fracci6n 1 del articulo 36 de la Ley del Gobie:no y la 

Administraci6n Publica Municipal del Estado de J alisco, este Acuerdo para ser valido, debera 

ser aprobado por mayoria calificada de los miembros de este Ayuntamiento. 

SEGUNDO. se autoriza la celebraci6n de un "Adendum" respecto al convenio de 

colaboraci6n ya autorizado el pasado 05 cinco de marzo de 2021 dos mil veintim:o, con el 

numero de expediente 66120 con la Asociaci6n Civil denominada "Asociaci6n de Colonos de 

las Bellas Artes", A.C., para la conservaci6n, cuidado, mantenimiento, ::ehabilitaci6n y 

reforestaci6n del Area de Cesi6n para Destinos 1 (ACD 1) del Fraccionamiento Ayamonte, 

bajo las siguientes condiciones: 
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1) El convenio de colaboraci6n no confiere ala "Asociaci6n de COlO:10S :ie las Bellas 

Artes", A.C., ningfu1 tipo de derecho real ni personal respecto del inmueble, el ~ual seguini 

conservando su canicter de bien de dominio publico. El Municipio podni req'.lerir el inmueble 

a los particulares en cualquier momento que 10 requiera. 

2) El Municipio se des linda de cualquier obligaci6n juridica u onercsa que contraiga 

la "Asociaci6n de Colonos de las Bellas Artes", A.C., para cumplir con este :::onvenio, siendo 

esto s responsables de los gastos que se realicen para la conservaci6n, cui dado, ma:1tenimiento, 

rehabilitaci6n y reforestaci6n del Area de Cesi6n para Destinos 1 (ACD 1) del 

Fraccionamiento Ayamonte. 

3) La "Asociaci6n de Colonos de las Bellas Artes", A.C., no puede conceder a un 

tercero el inmueble materia de este convenio sin el consentimiento previo, eJQreso y por 

escrito de este Municipio a traves del Ayuntamiento. 

4) La "Asociaci6n de Colonos de las Bellas Artes", A.C., debeni permuir a:a autoridad 

el acceso al inmueble en cualquier momento que se requiera inspeccionar el ?redio. 

5) La "Asociaci6n de Colonos de las Bellas Artes" , A.C., queda obligada a poner toda 

diligencia en la conservaci6n del inmueble y aresponder del deterioro del nismo, debiendo 

reparar los danos que genera. Asimismo, debeni pagar el importe de los gastcs or6narios que 

se nec esi ten para su uso y conservaci6n, sin tener en ninguno de los anteriores casos, el 

derecho de repetir en contra del Municipio. 

6) El convenio entrani en vi gor al momento de su firma y tendni vigencia per el tiempo 

ya senalado en el convenio autorizado inicialmente (IO diez anos apartir de S-.l suscripci6n) y 

en ese periodo de tiempo la autoridad municipal pueda supervisar el estado ~. con:iiciones en 

que se mantenga el predio. 

Cualquiera de las partes podni dario por terminado en cualquier momento, SIn 

necesidad de determinaci6n judicial, dandose unicamente mediante notificacLon por escrito a 

la otra parte, con 30 treinta dias de anticipaci6n. 
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7) De manera enunciativa mas no limitativa, se establecen como causales :le rescisi6n 

del convenio, el que los particulares no cumplan las obligaciones asu cargJ, desatiendan el 

mantenimiento del inmueble, utilicen dichos espacios con fines de lucro, edifiquen en 61 o 

afecten su destino como parte del Area Natural Protegida del Bosque la Primavera, no atiendan 

las observaciones emitidas por las dependencias encargadas del seguimientc y vigilancia del 

cumplimiento del convenio, inc1uido el Comite Tecnico para la Administraci6n del Bosque 

La Primavera o por causa de interes publico debidamente justificada. Esto, 

independientemente de las sanciones a que se pudieren hacer acreedora la "Asociaci6r:. de 

Colonos de las Bellas Artes", A.C. 

8) En los anteriores casos, el Municipio podra exigir la devoluci6n de~ inmueble antes 

de que termine el plazo convenido y, en consecuencia, los particulares quedanin Jbligados a 

devolverlo al Municipio de Zapopan, en un plazo de 30 (treinta) dias contados apartir de la 

fecha de notificaci6n de la extinci6n del convenio. 

9) El Municipio designa de forma enunciativa mas no limitativa a il J ~atura de la 

Unidad de Patrimonio, a la Direcci6n de Medio Ambiente, asi como a la D:.recci6n de 

Inspecci6n y Vigilancia, para que se encarguen del seguimiento y cumptmiento de este 

Acuerdo y el convenio que deriva del misrno, en sus respectivas areas de conpetencia. 

10) La "Asociaci6n de Colonos de las Bellas Artes", A.C., podra gestionar ante el 

Comite Tecnico parE-la Administraci6n del Bosque La Primavera a efecto de s.aber si es viable 

en el Umite del predio municipal colocar un elemento divisor (bardeo ) y/o pr:::tecci6n de 

alambrado electrico, o cualquier opci6n que determine como autoridad tecrica competente 

dicho Comite, para abonar a la seguridad del predi o y de las familias colincar.tes, pudiendo 

usarlo solo como area verde, cumpliendo las especificaciones sefialadas por el Director de 

Medio Ambiente en el punto 7 siete de antecedentes y las propias que sefia1e el Comite 

Tecnico para la Administraci6n del Bosque La Primavera. 

11) El imnue-:Jle materia del convenio de colaboraci6n se encuentra dentro del Area de 

Protecci6n de Flora y Fauna Bosque de La Primavera, por lo que queda prohibida la 

urbanizaci6n, impenneabilizaci6n e introducci6n de especies ex6ticas er:. el misrno. La 

utilizaci6n de plantas herbaceas para cobertura del suelo debera realizarse :;Jreferentemente 

con especies nativas pudiendo utilizarse pasto s u otras similares. El prediJ debera de ser 
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sometido a un proceso de restauraci6n ambiental que garanti ce la recuperaCl6n jel arboiado 

nativo del Area de Protecci6n de Flora y Fauna del Bosque de La Primavera, :-ecomendanciose 

que se realice la plantaci6n de al menos 65 (sesenta y cinco) arboles COL. les siguientes 

caracteristicas: 2.00 m de altura, 3 a 4 cm de dimnetro de tronco medi do a ~5 cm de la base 

de la raiz, las cuales deben ser especies nativas y que pueden ser consultadas en el Programa 

de Manejo correspondiente, del cual se adjunta liga electr6nica pa:-a consulta 

(https:lltransparencia.info.jalisco.gob.mx/sites/default/files/ProgramadeManejo C;.pdt) o 

bien optar por las propuestas en la siguiente tabla: 

Listado de Arbolado de especies N ati vas para el proyecto de reforestaci6r:.: 

Aceitillo 

Amate Amarillo 

Camichin 

Clethra 

Copal 

Copal santa 

Cuajiote amarillo 

Encino 

Guacima 

Guaje 

Guamuchil 

Guayabo calvillo 

Mezquite 

Pino Michoacano 

Pino Lacio 

Pino ocote 

Tepame 

Tepehuaje 

Zapote blanco 

Bursera penicillata 

Ficus petiolaris 

Ficus Pertusa 

Clethra rosei 

Bursera palmeri 

Bursera bipinnata 

Bursera multijuga 

Quercus rugosa o magnoliifolia 

Guazuma ulmifolia 

Leucaena esculenta 

Pithecellobium dulee 

Psidium guajava 

Prosopis laevigata 

Pinus devoniana 

Pinus douglasiana 

Pinus oocarpa 

Vachellia pennatula 

Lysiloma acapuleensis 

Casimiroa edulis 

Debiendo seleccionar al menos 4 (cuatro) especies diferentes sin excroer de mas de 

20 (veinte) arboles de la misma especie, a fin de que se mantenga la diversidai en el sitio. Las 
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actividades y adecuaciones debenin rea1izarse con base en 10 establecido en el Programa de 

Manejo del Area de Protecci6n de Flora y Fauna del Bosque de La Primavera. 

12) Para resoiver las controversias que se derivan por la interpretaci6n y cumplimiento 

del convenio, ambas partes aceptan resoiverlas de mutuo acuerdo, y de no ser estJ posible, se 

sometenin a lajurisdicci6n de los tribunal es del Primer Partido Judicial del Est~do de Jalisco, 

renunciando expreEamente a la que pudiera corresponder1es en raz6n de SUE domicilios 

presentes o futuros. 

TERCERO. Notifiquese el presente Acuerdo ala Sindicatura y a la DlrecCl6n Juridico 

Consu1tivo, para su conocimiento y para la elaboraci6n del "Adendum" a~ ccmvenio de 

colaboraci6n a celeharse entre el Municipio de Zapopan, J alisco, y la "Asociaci6r: de Colonos 

de las Bellas Artes", A.C., confonne a 10 sefialado en esta resoluci6n y confonne 10 exija la 

protecci6n del interes publico 

CUARTO. Notifiquese este Acuerdo a la Direcci6n de Administracion, c. la Unidad 

Patrimonio, a la Direcci6n de Medio Ambiente, asi como a la Direcci6n :le Inspecci6n y 

Vigilancia, para su conocimiento y cumplimiento dentro de sus respec-::rvas esferas de 

competencia 

QUINTO. Notifiquese la presente resoluci6n ala "Asociaci6n de Colono3 Ge las Bellas 

Artes", A.C., para EU conocimiento y para los efectos conducentes tendiemes c. su debido 

cumplimiento, en el domicilio sefialado para recibir notificaciones en su escrito que para tal 

efecto sefialaron, el cual obra en el expediente 11122 a foja 2 dos, otorgamioseles un plazo 

improrrogab1e de 30 dias natural es apartir de que surta sus efectos la notificaci6n, para que 

se apersonen ante la Sindicatura Municipal y la Direcci6n Jur:dico Consu1tiv o, para la finna 

del Convenio de Colaboraci6n y el Adendum que aqui se autoriza, ya que en casa contrario 

se tendra por entendida la fa1ta de interes respecto alo aqui resue1to, y se dejara sin efeetos 

este acuerdos y el previo que autoriz6 el contrato de concesi6n de servicios. cl c::mvenio de 

colaboraci6n y los controles de acceso. Se instruye a la Direcci6n Juridico Sonsultivo para 

que infonne ala Secretaria del Ayuntamiento respecto al c6mputo de dicha :1otificaci6n y si 

comparece la representaci6n de la a la "Asociaci6n de Colonos de las Bellas ArteE", A.C., en 

tiempo y fonna asuseribir los instrumentos legales autorizados. 
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SEXTO. Notifiquese la presente resoluci6n al Organismo Operador Ge~ Bosque de La 

Primavera, a traves de su Comite Tecnico, para su conocimiento y efectos legales :;Jrccedentes. 

StPTIMO. Se autoriza a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPA::", al ShmIco 

MUNICIPAL y a la SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, para que suscriban la c..oC'Jmentaci6n 

necesaria a fin de cumplimentar el presente Acuerdo." 

5.2 (Expediente 15/20) Dictamen por el que se auto riza la imtalaci6n de un 

control de acceso al ingreso del fraccionamiento Villas de Otero de Gmtdalupe, la 

suscripci6n de un contrato de concesi6n de prestaci6n de servicios public{)s municipales 

y la suscripci6n de un convenio de colaboraci6n con la asociaci6n Colono-s de Villas de 

Otero de Guadalupe, A.C, para el uso publico, reforestaci6n, mmtenimiento y 

conservaci6n de las areas de cesi6n para destinos. 

"Los suscritos Regidores integrantes de las Comisiones Colegiadas y PeITla:lentes de 

DESARROLLO URBANO, de HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS, de MO\ -::UDAD UR3ANA 

Y CONURBACI6N, de RECUPERACI6N DE ESPACIOS P(JBLICOS Y de SEGURIDAD PUBLICA Y 

PROTECCI6N CIVIL, nos permitimos presentar a la alta y distinguida consiae::-aci6n de este 

Ayuntamiento en P~eno el presente dictamen, el cual tiene por objeto resoIver la solicitud 

presentada por la Asociaci6n Colonos de Villas de Otero de Guadalupe, A.C., a efecto de que 

el Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice instalar un control de acceso al ingreso del 

fraccionamiento, en sustituci6n al cancel o reja cuya instalaci6n fue autorizada meCiante 

Acuerdo del Ayuntamiento de fecha 28 veintiocho de marzo de 2014 dos m:l catorce, con el 

objeto de mejorar las condiciones de trabajo del personal de vigilancia que opera. e::l una caseta 

provisional de l<imina que se encuentra ubicada a un costado de la entrada al Ea::cionamiento, 

raz6n por la cual hacernos de su conocimiento los siguientes: 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se resuelve la solicitud realizada por la asociaci6n Colonos de Villas de 

Otero de Guadalupe, A.C., y se autoriza la instalaci6n de un control de acce50 al ~ngreso del 

fraccionamiento Villas de Otero de Guadalupe, sobre la caHe Juan Diego y, e::l ::onsecuencia, 

se autoriza la suscripci6n de un contrato de concesi6n de prestaci6n de ser:-v'icios publicos 

municipales, por un termino de 10 diez anos, contados apartir de la suscripcior: del misrno. 

Para tal efecto, se propone autorizar la suscripci6n de un convenio je colaboraci6n 

para construir la caseta de control de acceso en el predio municipal propuesto por la Jefatura 
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de la Unidad de Patrimonio, en el oficio ADMON/U,P.l0379-B/2021, con ur:a superficie de 

12.5 m2 (doce punto cinco metros cuadrados), que constituye el caj6n de estacionamiento 

nu.mero 11 once, ubicado a un costado del ingreso del citado fraccionamientc, de acuerdo al 

levantamiento topognifico N° UPIIV-56-001029-22, inserto en el punto 14 del apartado de 

Antecedentes; 10 anterior para efecto de sustituir la caseta de lamina existeme, ir.stalada a un 

costado de la reja o cancel (en una fracci6n de la banqueta). La Asociaci6n C:)lonos de Villas 

de Otero de Guadalupe, A.C. debera de tramitar, gestionar y obtener la licenca de edificaci6n 

de la caseta ante la Direcci6n de Permisos y Licencias de CC'llstrucci6n, efectuando con el 

pago correspondieme. 

De igual forma se propone autorizar la instalaci6n de l2.S plumas de cO::1trcl de acceso 

al ingreso del fraccionamiento, en sustituci6n a la reja o cancel que se encuentra actualmente 

instalado, autorizado mediante Acuerdo del Ayuntamiento de fecha 28 veinriocho de marzo 

de 2014 dos mil catorce, el cual en la practica hace las veces de un control de acceso; 

Este acuerdo debera de ser autorizado por mayoria ca1ificada de los integrantes del 

Ayuntamiento para tenerse por aprobado, en los tenninos de lo dispuesto por el articulo 36 

fracci6n I primera de la Ley del Gobiemo y la Administraci6n Publica Mum::pa1 del Estado 

de Jalisco. 

SEGUNDO. La suscripci6n del contrato de concesi6n de prestacion de servlclOs 

publicos municipales, entre el Municipio de Zapopan, J alisco, y la AsociaC16n Colonos de 

Villas de Otero de Guadalupe, A.C., se autoriza por un termino de 10 diez afios, contados a 

partir de la suscripcion del contrato respectivo, ello, con relaci6n a la prestacl.on Cie servicios 

de alumbrado publico, limpia, recolecci6n de residuos, mantenimiento de calles que se 

encuentran al interior de dicho fraccionamiento. La forma de prestar los serviclOs q.leda sujeta 

a las siguientes condiciones: 

a) Seguridad: 

La asociaci6n Colonos de Vi11as de Otero de Guadalupe, A.C, debera contratar el 

personal de seguridad con una compafiia de seguridad privada debidamente :::-egis:rada y con 

la capacidad suficiente para llevar a cabo las actividades necesarias para auxiliar en la 

seguridad al interior del fraccionamiento. Al efecto, se apostarin elementos de seguridad en 

la caseta de ingreso al mismo. 
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Se realizanin rutinas de mantenimiento a las areas jardinadas del fracc-1.onamiento. Este 

servicio sera proporcionado por el personal contratado por la asociaci6n de C::>:onos de Vi11as 

de Otero de Guadalupe, A.C, 10 que garantizara contar con la capacidad suficiente para 

mantener y conservar en 6ptimas condiciones el estado de las areas verdes :lel mismo. 

Consecuentemente, la contrataci6n de los jardineros y demas personal destinadJ a tal fin, sera 

capacitado y adiestrado en toda momento por dicha asociaci6n. 

c) Agua: 

La Asociaci6n Civil se encargara de realizar el pago del agua 1.ue requiere el 

fraccionamiento para su mantenimiento. 

d) Recoleccion de Basura: 

La Asociaci6n Civil debera contar con elementos personales y mmeriales propios 

necesarios o mediante contrataci6n de servicios, efectuara todos los dias: las actividades 

necesarias para la limpieza dellugar. 

Al efecto, se realizaran los servicios de manera programada, 10 que garantizani la 

correcta recolecci6n y disposici6n de los residuos y la basura generada en el fraccior:amiento, 

para 10 cual debera coordinarse con la Direcci6n de Aseo Publico, para generar las :::ondiciones 

6ptimas del destino final de los residuos, ademas de implementar un sistema :le separaci6n y 

recolecci6n de residuos domiciliarios, para favorecer el recic1aje, reus8, reutilizaci6n, 

reducci6n y valorizar los mismos, de conformidad con 10 dispuesto por el Reg",amento de 

Prevenci6n y Gesti6n Integral de Residuos del Municipio de Zapopan, J aliscc. 

e) Alumbrado Pliblico: 

La Asociaci6n de Colonos sera la encargada de dar el mantenimientc y garantizar la 

reposici6n de las luminarias, ya sea con equipo y personal propio, o subcontmtadc. 

f) Mantenimiento a la infraestructura del fraccionamiento: 

Se realizaran programas preventivo s de mantenimiento a la infraestructura del 

fraccionamiento, adicionalmente se ejecutaran con la diiigencia necesaria :as reparaciones 

ocasionadas por dafios imprevistos ocasionadas por elementos personales o siniestros 

naturales. 
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Los rubros que cubren este mantenimiento preventivo son los siguien:tes: 

a) Mantenimiento preventivo y reparaciones extraordinarias en calles~ 

b) Mantenimiento extraordinario en machue10s y banquetas; y 

g) Mantenimiento de vialidad: 

Este debeni ser proporcionado de manera preventiva y correctiva, de ~onf.Jrmidad con 

las especificaciones urbanas que se requieran para la zona. 

TERCERO. El contrato de concesi6n para la prestaci6n de servlCl:JS pubhcos 

municipa1es que se suscriba derivado de este Acuerdo debeni de conteller al menos las 

siguientes condiciones: 

a) Acreditar la persona1idad juridica con funciones de representaci6n ciudadana y 

vecina1, en este casa asignada a una persona de derecho privada constituida ~omc asociaci6n 

Colonos de Villas de Otero de Guadalupe, A.C (10 cua1 consta ya en el expedlente que se 

resue1ve). 

b) La renuncia expresa de la Asociaci6n Civi1 a cua1quier tipo de indemnizacion, 

respecto de las mejoras que lleve a cabo con re1aci6n a los servicios publiccs cO:1cesionados 

o, en su caso, a construcciones autorizadas por el Municipio hechas en propiedad ::nunicipal; 

c) Los servicios publicos municipa1es concesionados, debenin ser 6estinačos en su 

integridad a los fines aqui previstos; y se autoriza el control para el accesc de personas y 

vehicu10s que pretendan ingresar al fraccionamiento, sin que se permita en su operaci6n 

restricci6n a1guna al tninsito de personas o vehicu10s, respetando el derechc a1libre tninsito 

por las vias municipa1es. En el control de acceso no se podni requerir ir:fonnaci6n para 

identificar a las personas y a los vehicu10s; de ninguna manera se podni solicitar la entrega de 

identificaciones o documentos persona1es en prenda o dep6sito, pero si :;Jara control de 

informaci6n y se podra para ello hacer uso de camaras fotograficas o de vide::;; 

d) El acceso al fraccionamiento, al existir areas de cesi6n para desti:J.os y via1idades 

municipa1es, no podni ser restringido, por ser una via de transito o para disw..ar de los bieIles 

del dominio pub1ico; 

e) Se debera de permitir el acceso preferencia1 a e1ementos de servicios de policia, 

ambu1ancias, protecci6n civi1 y bomberos; 

f) El manejo de la informaci6n que se genere por el control de acxso" sera de la 

exc1usiva responsabilidad del fraccionamiento a traves de la Asociaci6n Civil, la ::ua1 debera 
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garantizar su correcta utilizaci6n, infonnando al Municipio del personal que ~2. adm=-nistra; de 

igual manera se infonnara a la Comisaria General de Seguridad Publica :lel personal que 

realice labores de seguridad (po1icia privada); 

g) No se entendeni con este control de acceso que los veClllOS sust:tuyen c se 

constituyen en autoridad, por 10 que al interior del fraccionamiento las autoridades 

municipales, estatales y federal es ejercenin sus propias atribuciones; 

h) La concesi6n de los servicios publicos se otorgara por un tennino -le 10 diez anos, 

contados apartir de la finna del contrato respectivo; 

i) Las obligaciones laborales contraidas para pagar al personal de la :;aseta, asi como 

los gastos que se generen por el suministro de servicios tales como el de enerpa electrica, 

agua, servicio telef6nico, o cualquier otro que requiera contratar la Asociacion CviI, c-orrera 

por cuenta exc1usiva del concesionario, quedando exento el Municipio de cua~quier obligaci6n 

por esto s conceptos; 

j) No se podni ceder a un tercero la administraci6n de los servicios concesionados, sin 

el consentimiento expreso y por escrito, del Ayuntamiento; 

k) El concesionario queda obligado a poner toda diligencia en la conservdci6n de los 

inmuebles y en la buena administraci6n de los servicios publicos concesionades, debiendo 

reparar los danos, sin derecho para repetir en contra del Municipio el impor:e de los gastos 

ordinarios que se necesiten para el uso y la conservaci6n del bien prestado; 

1) El concesionario debera colocar al frente de la caseta de vigilan:::ia l.:.na placa 10 

suficientemente legible a primera vista, que contenga la leyenda: "Las areas de cesi6n para 

destinos de este fraccionamiento (vialidades y areas verdes) son propiedad <iel1\Cunicipio de 

Zapopan, J alisco, y fueron entregadas las primeras en concesi6n y las seguncias en convenio 

de colaboraci6n, a la asociaci6n Colonos de Vi11as de Otero de Guadalupe, A.C., qUlen 

administra los servicios publicos municipales"; y 

ru) El Municipio podra dar por conc1uido el contrato de concesi6n y en consecuencia, 

exigir la devoluci6n total o parcial del objeto directo del contrato de concesi::m, antes de que 

tennine el plazo convenido, en el cas o de que el concesionario no cumpla con :as obligaciones 

a su cargo, exista causa de interes publico debidamente justificada, o el concesiomrrio de a los 

inmuebles (calles) o a los servicios un uso diverso al senalado : En estos casos, el concesionario 

quedara obligado adevolver el inmueble o la administraci6n del servicio publico municipal, 

al Municipio en un plazo de 30 treinta dias contados apartir de la fecha :ie notificaci6n, 

respecto de la extinci6n del contrato de concesi6n, y por consiguiente, el Mumcipio quedara 
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facultado atomar pDsesi6n del bien o servicio objeto del contrato, una vez trar:scurrido dlCho 

plazo. 

El contrato concesi6n se ajustani a 10 dispuesto para el regimen de :::oncesiones 

establecido en la Ley del Gobiemo y de la Administraci6n Publica Municipal del Estado de 

Jalisco. 

CUARTO. Asirnismo, se autoriza la suscripci6n de un convenio de co:..aborac::'6n con la 

asociaci6n Colonos de Vi11as de Otero de Guadalupe, A.C, el cual tiene por objeto el uso 

publico, reforestaci6n, mantenimiento y conservaci6n de las Areas de Cesi6n pac-a Desti:loS, 

cuya propiedad el Municipio acredita mediante escritura publica numero .:i.,L85 cuatro mil 

cuatrocientos ochenta y cinco, pasada ante la fe dellicenciado Jorge G6mez C2.rre6n, Notario 

Publico Titular N° 109 ciento nueve del Municipio de Guadalaj ara, J alisco, cen una superficie 

de 3,460.26 m2 (tres mil cuatrocientos sesenta punto veintiseis metro s cuadrados): 

AREA DE CESION PARA DESTINOS, IDENTIFICADA EN EL PROYECTO .4UTCR1ZADO DE 

URBANIZACION COMO ACD1, LETRAS "A,C,D", UNO, MISMA QUE SE LOCALIZA H.!LIA Ei., LINDERO 

NORTE DEL DESARROLLO ENTRE LAS VIALIDADES DENOMINADAS COMO CAL:.ES JUAN 

BERNARDINO, CALLE AYATE, LA VIALIDAD SUBCOLECTORA 2 DOS Y LA CALLE ~AN JUAN DIEGO, 

CON UNA SUPERFICE DE 3,460.26 M2 TRES MIL CUATROCIENTOS SESENTA M~ROS VELVTISEIS 

DECiMETROS METROS CUADRADOS, Y SE COMPRENDE DENTRO DE LAS MEDiDAS ? LINDEROS 

GENERALES SIGUlEJvTES: 

Las medidas y linderos se encuentran identificados en el punto 4 del ar:artado de 

Antecedentes de este Dictamen. 

QUINTO. El Convenio de Colaboraci6n a suscribirse con la asociaci6n S;:,lonos de 

Vi11as de Otero de Guadalupe, A.C., debera contener como minimo las siguientes chiusulas: 

a) El Municipio autoriza a la asociaci6n Colonos de Villas de OtefJ de 3uadalupe, 

A.C., el uso publico, la reforestaci6n, el mantenimiento y conservaci6n ciel area verde y 

equipamiento que constituye las Areas de Cesi6n para Destinos descritas en el punto de 

acuerdo anterior. 
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Para tal efecto, se debenin realizar las acciones encaminadas a un mantenimiento 

preventivo y correctivo del equipamiento, riego y poda de areas jardinadas y todas aquellas 

que se requieran por la naturaleza del inmueble y lo construido en este como equipamiento, 

para su 6ptimo funcionamiento. 

b) El convenio de colaboraci6n no confiere ala asociaci6n Colonos de ViEas de O:ero 

de Guadalupe, A.C., ninglin tipo de derecho real ni personal respecto del inm:.reble, los cuales 

seguinin conservando su canicter de bien de dominio publico, concediendoles unicamente la 

autorizaci6n para realizar los actos necesarios para lograr el buen mantenimiento y 

conservaci6n del misrno. El Municipio podni requerir el area a la Asociaci6n Civil en 

cualquier momento que sea necesario, para lo cual hara el aviso correspondiente por conducto 

de la Jefatura de la Unidad de Patrimonio. 

c) El Municipio se deslinda de cualquier obligaci6n juridica u onerosa que contraiga 

la Asociaci6n Civil para cumplir con el convenio de colaboraci6n derivado cie este Acuerdo, 

siendo esta responsable de los gastos que se realicen para el uso publico, la reforestaci6n, el 

mantenimiento y la conservaci6n del inmueble propiedad municipal. 

d) El convenio de colaboraci6n entrani en vi gor al momento de su firma y estara 

vigente por un termino de 10 diez anos, contados apartir de su suscripci6n, si:1 embargo, 

cuando se renueve la directiva del fraccionamiento, tendran un plazo de 60 sesenta dias hablles 

des de la fecha en que entre en funciones, para manifestar de manera expresa y por escrito a la 

Unidad de Patrimonio la voluntad de continuar haciendose cargo de los im:1Uebles bajc el 

convenio de colaboraci6n. En casa de no hacer1o, se dara por terminado de manera ar.ticipada 

el convenio de colaboraci6n. 

e) Se estable(;en como causales de rescisi6n del convenio de colaboraci6n, el que la 

Asociaci6n Civil no cumpla con las obligaciones a su cargo, desatienda el manten:.miento :feI 

imnueble, utilicen d:cho espacio con fines de lucro, abandonen o den un us::> diverso al fin 

materia del convenio, no atiendan las observaciones emitidas por las dependencias encargadas 

del seguimiento y vigilancia del cumplimiento del convenio o por causa de inte:-es pubEco 

debidamente justificada. Esto, independientemente de las sanciones a que se pudiere hacerse 

acreedora la Asociaci6n Civil. 
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En los anteriores casos, el Municipio podni exigir la devoluci6n tomI o parcial del 

inmueble materia del convenio de colaboraci6n antes de que tennine el plazc convenido y, en 

consecuencia, la AS:Jciaci6n Civil quedani obligada a devolverlo al MunicipLO en un plazo de 

30 (treinta) dias na:urales contados apartir de la fecha de notificaci6n de la extinci6n del 

convemo. 

f) El Municipio designa de fonna enunciativa mas no limitativa a la Direcci6r: de 

Administraci6n por conducto de la Jefatura de la Unidad de Patrimonio, ala Direcci6r: de 

Participaci6n Ciudadana, a la Direcci6n de Parques y Jardines, asi como a la Direcci6r: de 

Inspecci6n y Vigilancia, para que se encarguen del seguimiento y cumplimiento de las 

obligaciones establecidas en el convenio de colaboraci6n, respecto en el ambito de 

competencia de cada una. 

g) La de la asociaci6n Colonos de Vil1as de Otero de Guadalupe, A.C., no puede 

conceder el uso de los inmuebles a un tercero sin el consentimiento previc, expreso y por 

escrito de este Municipio a traves del Ayuntamiento. 

h) La de la asociaci6n Colonos de Vi11as de Otero de Guadalupe, A.C., que:ia obligada 

a poner toda diiigencia en el cuidado y conservaci6n del inmueble y a responcier del deterioro 

de este, debiendo reparar los danos. Asirnismo, deberan pagar el importe de los gastos 

ordinarios que se necesiten para su uso publico y conservaci6n, inc1uyenoD el pago de la 

energia electrica, el agua, poda de pasto y riego, sin tener en ninguno de los antenores casos, 

el derecho de repetir en contra del Municipio. 

i) La asociac~6n Colonos de Vi11as de Otero de Guadalupe, A.C., debe::a colocar en un 

lugar visible, una placa suficientemente legible a primera vista que contenga la leyenda: "Esta 

area fue entregada en convenio de colaboraci6n para su conservaci6n a la Ge la asociacl6n 

Colonos de Villas :le Otero de Guadalupe, A.C., y es de dominio y uso pUblico"; las 

caracteristicas de las placas seran proporcionadas por la Jefatura de la Unidad de ?atrimonio, 

y las misrnas se realizaran a costa de la Asociaci6n Civil. 

j) Para resoh-er las controversias que se deri van por la interpretaci6n ? cumplimimto 

del convenio de cola-:Joraci6n, ambas partes aceptan resoiverlas de mutuo acuerdo, y de no ser 

esto posible, se someteran a la jurisdicci6n de los tribunales del Primer Pamdo ludicial :lel 
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Estado de J alisco, renunciando expresarnente a la que pudiera corresponder1es en ::az6n de sus 

dornicilios presentes o futuros. 

k) Debera ser colocado a cuenta de la asociaci6n Colonos de Vi1las cie Oterc de 

Guadalupe, A.C., en un lugar visible tanto al interior como exterior del area verde y su 

equiparniento, el reglarnento para su uso, misrno que debeni ser autorizado por ~a a.sarn1::lea de 

asociados, conteniendo al menos el siguiente texto: 

1. El area verde es de usa cornun, para el sana esparcirniento de farnll:as. por ~o ::jue 

no se le podra negar el acceso a ninguna persona que de curnplirniento al prese:Ite Reglm:::ento. 

2. Se prohibe el consurno de bebidas ernbriagantes en el area municipal, asi cerno el 

usa de envases de cristal. 

3. Los usuarios estan obligados a conservar limpio ellugar. 

4. Se prohibe el uso de balones duros y unicarnente podran utilizar pelota siernpre y 

cuando sean rnenores de edad. 

5. El horario perrnitido de usa de las areas verdes sera de 9:00 a.rn. a 8:00 p.m. en 

horario de inviemo y de 9:00 a.rn. a 9:00 p.rn. en horario de verano. 

7. No se podran usar patinetas y bicicletas en las areas verdes, salvo er: las areas que 

se destinen para tal fin. 

8. El uso de los juegos infantiles, debera ser para rnenores de 12 afios, para evitar da:ios 

a los misrnos. 

9. Los animales de cornpafiia deberan de estar vigiladas por sus duenos, llevando los 

accesorios necesarios paras su control y vigilancia, procediendose a observar lo sefjalado en 

el Reglarnento de Sanidad, Protecci6n y Trato Digno para los Animales en el Municipio de 

Zapopan, Jalisco. 

SEXTO. Con testirnonio del presente Acuerdo del Ayuntarniento, notifiquese a la 

asociaci6n Colonos de Villas de Otero de Guadalupe, A.C., en el dornicilio que pa:-a tal efe::.;to 

sefia16 en su escrito inicial petitorio, a foja 005 del expediente que hoy se resueive, para su 

conocirniento y efectos legales procedentes. 

SEPTIMO. Notifiquese esta resoluci6n a la Sindicatura Municipal y a la. Direcc16n 

Juridico Consu1tivo, para que procedan a la elaboraci6n de los instrumentc5 juridicos 

(convenio de colabo:-aci6n y contrato de concesi6n de servicios rnunicipales), conforrne a lo 

Pagina 26 de 72 



Gobiemode 
Zapopan 
2021-2024 

ACTADE LA DECIMA SEPTIMA SESI6N ORDINARIA lEL A"'lJl'--T AMIENTO 

CELEBRADA EL DiA 25 DE NOVI;:;:MBF3 DEL 2022 

sefialado en esta resoluci6n, y en los tenninos que lo exija la protecci6n de ~:)s intereses 

municipales, remitiendose para tal efecto los documentos que acrediten el ~anicter del 

representante legal y los que se requieran para la elaboraci6n de los instrumentos juridicQs, 

asi como los datos de ubicaci6n (domicilio y telMonos) para la elaboraci6n de ~os instrumentos 

juridicos y establecer contacto con el promovente. 

Para tal efecto se instruye a la Secretaria del Ayuntamiento para efecto de que le 

proporcione a la Direcci6n Juridico Consu1tivo copia de: 

a) Escritura publica numero 5025 cinco mil veinticinco, pasada ante la fe del NotaLo 

Publico numero 25 veinticinco el Municipio de Zapopan, J alisco, Lic. Mar::a ::le Lourdes 

Chanes Reynoso, mediante la cual se constituy6 la asociaci6n Colonos de Villas de Otero de 

Guadalupe, A.c. (punto 9 del apartado de Antecedentes) y copia certificada jel Acta numero 

9 de la Asamblea GeneralOrdinaria de la asociaci6n Colonos de Vil1as de Otero de 

Guadalupe" A.C., celebrada con fecha 20 veinte de enero de 2022 dos mil vemtid6s, en cuyo 

punto 2 del Orden del Dia se autoriz6la renovaci6n del Consejo Directivo, y en el punto 3 se 

ratific6 continuar con la conservaci6n y mantenimiento del parque publico y con la 30licitud 

para la instalaci6n del control de acceso y la construcci6n de la nueva casetaie vigilancia, lo 

cual no obsta para que dicha asociaci6n presente ante la Direcci6n Juridico Consultivo de ~a 

Sindicatura Municipalla protocolizaci6n ante notario publico de la citada asaniolea a efecto ce 

legitimarse para la suscripci6n de los contratos que se derivan de la autorizacloo ::lel preseme 

Dictamen, como qued6 asentado en el punto 13 del apartado de Antecedentes. 

b) Escritura publica numero 4,485 cuatro mil cuatrocientos ochenta y cbco, pasada 

ante la fe dellicenciado Jorge G6mez Carre6n, Notario Publico Titular numero 109 ciento 

nueve del Municipio de Guadalajara, J alisco, en cuya Clciusula Primera inciso A) el Municipio 

acredita la propiedad del Area de Cesi6n para Destinos del fraccionamiento Vi1las de Otero 

de Guadalupe (ACDl) con una superficie de 3,460.26 m2 (tres mil cuatrocientcs sesenta punto 

veintiseis metros cuadrados), yen el inciso B) se acredita la titularidad de las keas Destinadas 

a Vialidades. 

El convenio de colaboraci6n mediante el cual se autoriza la construcc.1OO je la caseta 

de vigilancia en una superficie de 12.50 m2 doce punto cincuenta metros cuadrados, 

correspondiente al caj6n de estacionamiento N° 11, asi como en el que se autcriza el uSJ 
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publico, la forestaci6n, el mantenimiento y la conservaci6n del Area de Cesion p3Ta Destinos 

del fraccionamiento, y del contrato de concesi6n para la prestaci6n de los servicios pubhcos 

al interior del mismo, tendni efectos hasta que se suscriban dichos :nstnme::1tos, y 

comparezcan los representantes legales de la asociaci6n Colonos de Villas de Otero de 

Guadalupe, A.C., ante la Direcci6n Juridico Consu1tivo de la Sindicatura, <lentrc de los dos 

meses siguientes ala notificaci6n que se le haga del presente, debiendo preseIT.illcs originales 

o copias certificadas de: 

a) Escritura :;Jublica numero 5025 cinco mil veinticinco, pasada ante :a fe del Notario 

Publico N° 25 veinticinco el Municipio de Zapopan, J alisco, Lic. Maria de =-.ou:-des Chanes 

Reynoso, mediante la cual se constituy6 la Asociaci6n Civil Colonos de V~Uas de Oterc de 

Guadalupe, A.C. (punto 9 del apartado de Antecedentes); 

b) Escritura publica en la que conste la protocolizaci6n del Acta :]'-J.mero 9 de la 

Asamblea GeneralOrdinaria de la asociaci6n Colonos de Villas de Otero de G-uadalupe" A C., 

celebrada con fecha 20 veinte de enero de 2022 dos mil veintid6s, en cuyo p7Jnto 2 delOden 

del Dia se autoriz6 la renovaci6n del Consejo Directivo (punto 13 del apartado de 

Antecedentes) . 

OCTAVO. Tambien notifiquese ala Direcci6n de Administraci6n, ala Jefatura de la 

Unidad de Patrimonio, ala Direcci6n de Inspecci6n y Vigilancia, ala Coordinaci6:l Municipal 

de Protecci6n Civii y Bomberos, a la Comisaria General de Segurida:i Pui::>Eca, a la 

Coordinaci6n General de Servicios Municipales, a la Direcci6n de Participaci6n ::::iudadana, 

ala Direcci6n de Pc:rques y Jardines, por conducto de sus titulares, para su :::onocimiento y 

efectos legales procedentes a que haya lugar, para su ejecuci6n y cumplimiento en la esfera 

de sus respectivas competencias. 

NOVENO. Nctifiquese este Acuerdo ala Presidenta de la asociaci6n C::;lon;)s de Vij as 

de Otero de Guadalupe, A.C., en el domicilio sefialado en el presente expediente, para su 

conocimiento y efectos legales procedentes, en cumplimiento de 10 aqui res.ue1tc, asi como 

para que acuda ante la Direcci6n Juridico Consu1tivo, ya que la autorizaci6n del convenio de 

colaboraci6n y contrato de concesi6n para la prestaci6n de servicios publi:os materia :lel 

presente Dictamen no tendn'm efectos hasta que se suscriban dichos insrrumentos, y se 
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entendeni que si no 10 hace dentro de los dos meses siguientes ala notificacio.n que se ~e haga, 

esta resoluci6n quedanl sin efectos por fa1ta de interes de parte. 

DtCIMO. Se facu1ta a los ciudadanos PRESIDENTE MIDrICIPAL, al SiNDICO MUNICIPAL 

ya la SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, para que suscriban la documentaci6n :.nherente al 

cumplimiento del presente Acuerdo." 

5.3 (Expediente 175/21) Dictamen que emite la declaratoria de reincnrporaci6n 

al servicio piiblico, como bien de dominio piiblico, del m6dulo edificado en el predio 

propiedad municipallocalizado en la caHe Colina del Capitolio, niimero 370 y auto riza 

la suscripci6n de un convenio de colaboraci6n con la Presidenta de la Mesa Direcliva de 

la Colonia Colinas de Atemajac, respecto del predio en cuesti6n. 

"Las y los suscritos Regidores integrantes de las Comisiones Colegiadas y 

Permanentes de HACIENDA, PATRIMONIO Y PRESUPUESTOS, nos permitimos p:reserrtar a la a1ta 

y distinguida consideraci6n de este Ayuntamiento en Pleno, el presente dictamen el cual tiene 

por objeto resoiver la solicitud presentada por la C. Susana Orozco Grover, a efeeto de que se 

estudie y, en su caso, se autorice la renovaci6n del contrato de comod2:;:0 numero CO-

70312018, asi como la solicitud de la Asociaci6n Vecinal Colinas de Atem~jac, a efecto de 

que se estudie y, en su caso, se autorice la celebraci6n de un contrato de comodato respecto al 

m6dulo ubicado en la caHe Colina del Capitolio, numero 370, entre las caHes Colina Corintia 

y Colina Farnace, de la colonia Colinas de Atemajac, Municipio de Zapopan, Ja1isco; ::notivo 

por el cual se formulan los siguientes: 

ACUERDO: 

PRIMERO. Al haber terminado el contrato de comodato prevlO, de numero CO-

70312018, celebrado con la ciudadana Susana Orozco Grover, se emite la declaratoria de 

reincorporaci6n al servicio publico, como bien de dominio publico, del m6dulo edificado en 

el predio propiedad municipallocalizado en la caHe Colina del Capitolio, nt:nerc 37C, entre 

las caHes Colina Corintia y Colina Farnace, en la colonia Colinas de Atemajac, en el 

Municipio de Zapopan, Jalisco, cuya superficie total del pano es de 2,982.50 m2 (oos mil 

novecientos ochenta y dos, punto, sesenta metros cuadrados), amparado por la escritura 

publica numero 13,931 trece mil novecientos treinta y uno, de fecha 17 diecislete de mayo de 

1976 mil novecientos setenta y seis, pasada ante la fe del Licenciado Arn~.l~fo Hernandez 

Orozco, Notario Publico Numero 54 de Guadalajara, Jalisco, por 10 que en les terrninos de 10 

dispuesto por el articulo 86 de la Ley del Gobiemo y la Administraci6n Publica Municipal del 
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Estado de J alisco, se instruye a la Directora de Archivo General Municipal, lY"<lTa efe:::;to de :::Jue 

publique esta declaratoria de incorporaci6n al dominio publico, por una sola -jez en la Gaceta 

Municipal y se instruye a la Direcci6n de Administraci6n y a la Unidad de Patrim:mio, para 

tramitar el registro de dicha incorporaci6n como bien del dominio publico, inscLbiendolz. en 

el Registro Publico je la Propiedad de Guadalajara, Jalisco. 

SEGUNDO. En consecuencia, de 10 resue1to en el primer punto de Acue:-dos de este 

dictamen, la Direcc6n de Administraci6n y la Jefatura de la Unidad de Patrioonio debenin 

de recuperar de la ciudadana Susana Orozco Grover este espacio, al no estar v:.gente ya su 

contrato. 

Notifiquese ;>ara tal efecto esta resoluci6n a la C. Susana Orozco Grover, para que 

entregue voluntariamente el espacio, con sus Haves de acceso, y retire del mismo ~os bienes y 

objetos de su propiedad que hubiera en el m6dulo, salvo 10 establecido en el pumo cuartc de 

acuerdos, numeral 8 ocho. 

TERCERO. Se autoriza la suscripci6n de un convemo de colaboracion entre el 

Municipio de Zapop.an, J alisco, y la Presidenta de la Mesa Directiva de la COlo::1ia Colinas de 

Atemajac, quien se obliga al cumplimiento de cada una de las obligaciones de tal :nstrumento 

que se suscribe, respecto de un predio (m6dulo) de propiedad municipal ? el area verde, 

ubicados en la caHe Colina del Capitolio, numero 370, entre las caHes Colina Co:-irrria y Colina 

Famace, en la colonia Colinas de Atemajac, en el Municipio de Zapopcn, Ja1isco, cuya 

superficie total del pano es de 2,982.60 m2 (dos mil novecientos ochenta y dos, :Junb, sesenta 

metro s cuadrados), ?ara el cui dado, mantenimiento y conservaci6n, asi co:ac para realizar 

labores informativas, culturales y de asistencia social, ofreciendo clases, tclleres, cursos y 

conferencias para toda el publico, atendiendo las necesidades y peticiones de les colonos, sin 

fines de lucro. 

En los terminos de la fracci6n 1 del articulo 36 de la Ley del 00biemo y la 

Administraci6n Publica Municipal del Estado de J alisco, este Acuerdo para ser 'laudo, debeni 

ser aprobado por mayoria calificada de los miembros de este Ayuntamiento. 

CUARTO. El convenio de colaboraci6n respecto del area debera contener :::;Oill:) minimo 

las siguientes cl<iusulas: 
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1) El Muni~ipio autoriza la suscripci6n de un convenio de colaooraci6n con la 

Presidente de la Mesa Directiva de la Colonia Colinas de Atemajac, quienes se obliga:l al 

cumplimiento de cada una de las obligaciones de este instrumento, respecto al medulo y area 

verde ubicados en la caHe Colina del Capitolio, numero 370, entre las calles Col:na Corintia 

y Colina Famace, en la colonia Colinas de Atemajac, en el Municipio de Zapopan, Jalisco, 

cuya superficie total del pano es de 2,982_60 m2 (dos mil novecientos ochem:e. y dos, PU:1to, 

sesenta metros cuadrados). 

Dicho mantenimiento, consistini en realizar aquellas acciones encaminadas pare. su 

conservaci6n y cu~dado, y todas aquellas que resulten necesarias, para su adecuado 

mantenimiento y o::nato e iluminaci6n, quedando prohibida la instalaci6n cie cualquier tipo 

de infraestructura fija o semifija, en el espacio municipal objeto del convenic, -..ma vez que el 

Municipio se los ent:::-egue rehabilitado y funcional, por los desperfectos que ac:::ual:nente tiene. 

2) El conver:.io de colaboraci6n no confiere ninglin tipo de derecho :::-eal ni personal 

respecto del area materia del convenio, la cual seguini conservando su caracter :le bien del 

dominio publico, concediendo unicamente la autorizaci6n para realizar los actos necesarios 

para lograr el buen mantenimiento, cuidado y conservaci6n de la misma. El ~Junicipio podni 

requerir el espacio ru cualquier momento, para 10 cual hani el aviso correspondiente con 30 

treinta dias natural es por conducto de la Jefatura de la Unidad de Patrimonio. 

3) El Munici;Jio se deslinda de cualquier obligaci6n juridica u onerosa (jue contraigan 

los ciudadanos autorizados para suscribir este instrumento para cumplir el ob)eto :lel mismo, 

siendo estos responsables de los gastos que se realicen para el mantenimiento, cuidado y 

conservaci6n del mismo, asi como de la iluminaci6n necesaria. 

4) El conven~o entrara en vigor al momento de su firma y por un periodJ de 10 (diez) 

anos, estando sujeto ala inspecci6n por 10 menos anual de las dependencias correspondientes, 

y en casa de incumplimientos en cualquiera de las obligaciones se dani por tenninado de 

manera anticipada e~ convenio de colaboraci6n, esto independientemente de sobre quien de 

los ciudadanos recaiga la responsabilidad, quienes se obligan de manera conjun:a aresponder 

por el cumplimiento de la totalidad del objeto del presente convenio. 
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Asimismo, cualquiera de las partes puede darIo por terminado en culliquier momento, 

SIn necesidad de determinaci6n judicial, dcindose unicamente mediante notificaci6n por 

escrito a la otra parte, con 30 treinta dias natural es de anticipaci6n. ASi mlSmo, podni 

prorrogarse por periodos similares previo tnimite ante el Ayuntamiento, en funci6n de los 

resultados y del cumplimiento de las clausulas establecidas en el citado convenio. 

5) Se establecen como causales de rescisi6n del convenio, que los :nteg::.-antes de la 

Mesa Directiva incumplan las obligaciones asu cargo, desatiendan el manteni:nie::lto del area, 

utilicen dicho espacio con fines de lucro, abandonen o den al m6dulo un tiSO d:verso al fin 

materia del convenio, no atiendan las observaciones emitidas por las dependencias encargadas 

del seguimiento y vigilancia del cumplimiento del convenio o por causa de interes publico 

debidamente justificada. Esto, independientemente de las sanciones a que se puCieran hacer 

acreedores. 

En los anteLores casos, el Municipio podra exigir la devoluci6n total o parcial del 

espacio antes de que termine el plazo convenido y, en consecuencia, los integrantes de la Mesa 

Directiva quedaran obligados a devolverIo al Municipio de Zapopan, en -.lil plazo de 30 

(treinta) dias natunJes contados apartir de la fecha de notificaci6n de it extinci6n del 

convenio de colaboraci6n. 

6) El Municipio designa de forma enunciativa mas no limitativa a :a Clrecci6n de 

Administraci6n por conducto de la Jefatura de la Unidad de Patrimonio y a ~a Direcci6n de 

Inspecci6n y Vigilz.ncia, para que se encarguen del seguimiento y cumpiimiento de las 

obligaciones establecidas en este convenio de colaboraci6n, respecto e:::t el cimbito de 

competencia de cadc. una. 

7) Los integrantes de la Mesa Directiva no pueden conceder el mantenimienio, cuidado 

y conservaci6n a un tercero respecto del predi o materia de este convenio. 

8) Asimismo, los integrantes de la Mesa Directiva, deberan permitir a la autoridad el 

uso del predi o (m6dulo) en cualquier momento que se requiera, para brindar algU:1 servicio a 

la comunidad o realizar alguna actividad publica. 
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La Asociaci6n debeni permitir el uso del m6dulo a la ciudadana Sw;ana Orczco 

Grover, realizar labores dentro del m6dulo de canicter cultural, artistico y l{tdico, ofreciendo 

talleres y cursos para toda el publico, los dias lunes de las 16:00 a las 20:00 horas y sabados 

de las 11 :00 a las 18 :00 horas; para ello, la mesa directiva debera abrir el modulo en los 

horarios establecidcs y dotar de un espacio yun anaquel dentro del m6dula para que la C. 

Susana Orozco Gr(lver guarde el mobiliario o material que ocupe. Dicho ar:aquel debera 

contar con una Have que estara en posesi6n de la ciudadana. 

La Direcci6n de Cultura facilitara a la maestra un espacio para guarda :le i:::lstrumentos 

y equipo para sus actividades artisticas y culturales en el Centro Cultural Constiruci6n, y las 

actividades que en este espacio puede realizar seran en la parte exterior, en la explanada 

abierta. 

9) Los integrantes de la Mesa Directiva quedan obligados a poner toda dJigenci2. en 

el mantenimiento, cuidado y conservaci6n del area verde y el m6dulo y aresponder del 

deterioro del mismo, debiendo reparar los danos. Asimismo, debenin pagar el importe de los 

gastos ordinarios que se necesiten para su cuidado, mantenimiento y conservaci6n, incluyendo 

el pago de la energ~a para la iluminaci6n, el agua correspondiente o cualquier ')tro que se 

requiera, sin tener en ninguno de los anteriores casos, el derecho de repenr en contra del 

Municipio. 

10) Los parti~ulares deberan colocar en el m6dulo de propiedad municipal materia del 

convenio y en un lugar visible, una placa suficientemente legible a primera vi sta que contenga 

la leyenda: "Este m6dulo es municipal y es de uso publico, fue entregado en c::mvenio de 

colaboraci6n a la Asociaci6n Vecinal de la Colonia Colinas de Atema:ac, para su 

mantenimiento, cuidado y conservaci6n. 

Las caracteri:sticas de la placa seran proporcionadas por la Jefatura .je ~a Unidad de 

Patrimonio, y la mis:::na se realizani a costa de los particulares. 

11) Para resoiver las controversias que se derivan por la interpretaci6n y cumplimiento 

del convenio, ambas partes aceptan resoiverlas de mutuo acuerdo, y de no ser eS:(I posible: se 

someteran a la jurisdicci6n de los tribunal es del Primer Partido Judicial del Estado de J alisco, 
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renunciando expresamente a la que pudiera corresponderles en raz6n de sus domicilios 

presentes o futuros. 

QUINTO. Notifiquese esta resoluci6n a la Sindicatura Municipal y a la Direcci6n 

Juridico Consultivo, para que procedan ala elaboraci6n del instrumento jurid:cco (convenio de 

colaboraci6n) conforme a lo sefialado en esta resoluci6n, y en los terminos que lo exija la 

protecci6n de los intereses municipales, remitiendose para tal efecto los o{)cumentos ::jue 

acrediten la personalidad de los particulares, asi como aquellos que se requie::an para la 

elaboraci6n del instrumento juridico. 

SEXTO. Tambien notifiquese a la Direcci6n de Administraci6n, a la Jefatura de la 

Unidad de Patrimonio, a la Direcci6n de Participaci6n Ciudadana y a la Dlfecci6n de 

Inspecci6n y Vigilancia, por conducto de sus titul ares , para su conocimlent:J y efeetos 

procedentes a que hayan lugar, para su ejecuci6n y cumplimiento en la esfera de sus 

respectivas competencias. 

S:EPTIMO. Notifiquese este Acuerdo ala Presidente de la Mesa Directi,'a de la Colonia 

Colinas de Atemajac, en el domicilio sefialado para tales efeetos en el expeCiente que ahora 

se resuelve, a efecto de que se contacten y gestionen las acciones necesarias ante la Direcci6n 

Juridico Consultivo para la suscripci6n del Convenio autorizado, presentan10se ante di:)ha 

dependencia"en un plazo no mayor a 30 dias habiles contados apartir de la notifi.caci6n de 

este Acuerdo, ya que este dictamen no hace las veces del convenio de colaboraci6n, el cuai se 

debe de suscribir para iniciar su vigencia. 

De no presentarse la Mesa Directiva de la Colonia Colinas de Atemajac a la 

suscripci6n del convenio en el plazo previsto, este acuerdo quedara sin efecros ;Jor falta de 

interes. 

OCTAVO. Notifiquese este Acuerdo ala Direcci6n de Conservaci6n de Junuebles, para 

efecto de que en ejercicio de sus atribuciones programe una vista al predio de propiedad 

municipal y prograrr:e y presupueste una intervenci6n para que el m6dulo se pueda entregar a 

la Asociaci6n Vecinal de la Colonia Colinas de Atemajac en condiciones de opemci6n y se 

brinde el mantenimiento que requiera el espacio. 
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Una vez efectuados estos trabajos se solicita a la Direcci6n de Conservacion de 

Inmuebles que infonne de sui conc1usi6n y entrega a la Secretaria del Ayuntamienro, para ::jue 

a la vez de cuenta de ello al Pleno. 

NOVENO. Se faculta a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPAL, al SiNDICO YlUNTIPAL 

Y a la SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, para que suscriban la documentaci6n :1ecesaria y 

conveniente para cump1imentar este Acuerdo." 

5.4 (Expediente 193121) Dietamen mediante el eual se resuelve la baja 

administrativa de la solicitud de las CC. Magdalena Alejandra Nieto MQreira y Maria 

Rosario Noemi Aguilar, respeeto ala autorizaci6n bajo la figura juridica d€ eomodato 

de un predio municipal ubicado entre las ealles Valle de Ameea y Avenida de Copalac en 

el FraecionamientQ Valle de los Molinos. 

"Los suscritos Regidores integrantes de la Comisi6n Colegiada y Permanente de 

HACIENDA, PATRIMONIO Y PRESUPUESTOS, nos pennitimos presentar a la alta y distir.guida 

consideraci6n de este Ayuntamiento en Pleno, el presente dietamen, el cual :iene por ob:,eto 

que se estudie y, en su caso, se autorice otorgar comodato de un predio muni::ipal, en el 

fraccionamiento Valle de los Mo1inos, con el objeto de albergar perros y gatos en situac~6n de 

abandono, en raz6n de 10 cual nos pennitimos fonnular los siguientes 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se resuelve la baja administrativa del expediente 193121, relativo c. la 

solicitud de las cc. Magdalena Alejandra Nieto Moreira y Maria Rosario ~oemi Agui1ar, 

respecto ala autorizaci6n bajo la figura juridica de comodato de un predi o municipal ubcado 

entre las calles Valle de Ameca y Avenida de Copala, en el Fraccionamiento Valle de los 

Mo1inos, con el objeto de albergar perros y gatos en situaci6n de abandono, en los termines y 

por las razones que se desprenden del presente dietamen. 

SEGUNDO. Notifiquese este Acuerdo a las Cc. Magdalena Alejandra Nietc Moreira y 

Maria Rosario Noemi Aguilar, para su conocimiento y efeetos conducentes, en el domic:iJio 

sefialado para tal efecto en su solicitud. 
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TERCERO. Se faeu1ta a los eiudadanos PRESIDENTE MUNICIPAL y ala SECRETARIO DEL 

AYUNTAMIENTO, para que suseriban la doeumentaei6n inherente al eumplimiento iel presente 

Aeuerdo." 

5.5 (Expediente 236/22) Dictamen por el que se resuelve la baja administrativa de 

la petici6n form.lada por quien la C. Maria Guadalupe Orozc{) MuriIlo, en 

representaci6n de diversos padres de familia de estudiantes, a efeeto de que se les 

auto rice la renovaci6n del contrato de comodato CO- 086312020 mism~ que consta de 

una camioneta para el traslado de estudiantes de diversas Agencias MunicipJlles. 

"Los Regidores integrantes de las Comisiones Colegiadas y Pennanentes de 

EDUCACI6N y de HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS, nos pennitimos presentar a la a1ta 

y distinguida eonsideraei6n de este Ayuntamiento, el presente dietamen, el eual tiene por 

objeto resoiver la petiei6n fonnulada por quien la C. Maria Guadalupe Orczeo ~urill0, en 

representaci6n de diversos padres de familia de estudiantes, a efeeto de que se le~ ntorice la 

renovaei6n del contrato de eomodato CO- 086312020 misma que consta de una camioneta 

para el traslado de estudiantes de diversas Agencias Munieipales , para 10 cmi ha:::emos de su 

eonoeimiento los siguientes: 

ACUERDO: 

PRIMERO. PJr los motivos y razones ya expresados en los punto s 5 :- 6 del apartado 

de Consideraciones del presente dietamen, se resuelve la baja administrativ:l y se ordena su 

arehivo por haber sido atendido en la Sesi6n del 30 treinta de ago sto de 2022 des mil veintit6s. 

SEGUNDO. Con testimonio del presente Aeuerdo del Ayuntamiento, notifiquese a 12. C. 

Maria Guadalupe Orozeo Murino, en el domieilio que para tal efeeto sefici6 e:1 su escrito 

inieial petitorio, a foja 001 del expediente que hoy se resuelve, para su eonocimiew:o yefectos 

legales proeedentes. 

TERCERO. Se autoriza a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIP AL Y a la SBCRETA~IO 

DEL AYUNTAMIENTO, para que celebren los aetos juridieos neeesarios y ecnvementes para 

eumplimentar el presente Aeuerdo." 
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5.6 (Expediente 237/21) Dictamen que resuelve la baja administrativa de la 

solicitud hecha por el por el Lic. Luis Rafael Larios Orozco, Presidente de la Asociacion 

de Colonos Las Ca:iiadas Zapopan A.C., referente a la celebracion de un CQntrato de 

concesion de servicios publicos municipales, para operar las casetas de ingreso al 

fraccionamiento Las Ca:iiadas Paraje Residencial y Country Club. 

"Los suscribs Regidores integrantes de la Comisi6n Colegiada y Perrnanente de 

HACIENDA, PATRIM:JNIO y PRESUPUESTOS Y de MOVILIDAD URBANA Y CONURBACI6N nos 

pennitimos presenta a la a1ta y distinguida consideraci6n de este Ayuntamier..to en Plene, el 

presente dictamen, el cual tiene por objeto que se estudie y, en su caso, se resuelva la solicitud 

del Lic. Luis Rafae~ Larios Orozco, Presidente de la "Asociaci6n de Colonos Las Cafiadas 

Zapopan", A.C., a efecto de que el Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice la ~elebraci6n 

de un contrato de concesi6n de servicios publicos, para operar las casetas de :ngreso del 

fraccionamiento Las Cafiadas Paraje Residencial y Country Club, en raz6r.. de _o cual ::10S 

pennitimos fonnula:: los siguientes 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se resuelve la baja administrativa del expediente 237121, relativo 2. la 

so1icitud hecha por el por el Lic. Luis Rafael Larios Orozco, Presidente de la Asociaci6n de 

Colonos Las Cafiadas Zapopan A.C., a efecto de que el Ayuntamiento estudie y, en su C2.S0, 

autorice la celebracion de un contrato de concesi6n de servicios pub1icos munic:pales, para 

operar las casetas de ingreso al fraccionamiento Las Cafiadas Paraje Residen~ial y Country 

Club, en los tennincs y por los motivos que se expresan en el presente dictc:nen; esto, al ya 

estar atendida y ren:wada la petici6n de concesi6n de servicios, en este casa a =avor de la 

actual representaci6n vecinal, recientemente renovada, de este fraccionamieGo. 

Lo anterior, sin perjuicio de sefialar que la Asociaci6n Civil denominada Bosques de 

San Isidro, A.C., esta ob1igada a prestar los servicios publicos concesionadJs con las 

caracteristicas de genera1idad, universa1idad, igualdad, regularidad, suficiencia, cO!ltinuidad y 

bajo las condiciones que derivan del Acuerdo del Ayuntamiento de fecha 20 de ju:io de 2002, 

inc1uyendo 10 relativo al abasto suficiente de agua potable, asi como a cump1ir las condiciones 

para operar los controles de acceso en este fraccionamiento. 
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SEGUNDO. Notifiquese este Acuerdo Lic. Luis Rafael Larios Orozco, Presidente de la 

"Asociaci6n de Colonos Las Cafiadas Zapopan", A.C., en el domicilio inserto en su escrito de 

petici6n, para su cOn:Jcimiento y efeetos legales procedentes. 

TERCERO. Se faculta a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPAL y a la SECR;<'TARIO ::JEL 

AYUNTAMIENTO, para que suscriban la documentaci6n inherente al cumplimiento de~ presente 

Acuerdo." 

5.7 (Expediente 255/21) Dietamen mediante el eu al se autoriza la instalacion, 

permanencia y funcionamiento del porton o portieo que se loealiza al ingreso del 

Fraecionamiento Raneho del Sol. 

"Los suscritQs Regidores integrantes de la Comisi6n Colegiada y Permanente de 

HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS, nos permitimos presentar a la alta y di~tingr:ida 

consideraci6n de este Ayuntamiento en Pleno, el presente dictamen, el cual :iene por ob~leto 

que se estudie y, en su caso, se autorice la solicitud del Presidente de la Asociaclon Vec:nal 

Rancho del Sol, respecto de la instalaci6n de un port6n o p6rtico al h'1greso del 

Fraccionamiento Rancho del Sol, en el Municipio de Zapopan, J alisco, en raz6n de le cual :::lOS 

permitimos formular los siguientes 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se autoriza la instalaci6n, permanencia y funcionamiemo del port6n o 

p6rtico que se localiza al ingreso del Fraccionamiento Rancho del Sol, ubicacio sobre la caHe 

del Sol y/o caHe 7, en el Municipio de Zapopan, Jalisco, el cual debeni de permanecer abierto 

dentro del horario ce 8:00 a.m. a 8:00 p.m., por el tennino de la presente admirustraci6n 

municipal, es decir tasta e130 de septiembre de 2024. 

SEGUNDO. Notifiquese este Acuerdo a la Asociaci6n Vecinal Rancio del Sol, ?or 

conducto de su Presidente Daniel Mora Lozano, en el domicilio procesal sefialado en el 

presente expediente a foja 02, para su conocimiento y efectos legales conducentes procedentes 

en cumplimiento de 10 aqui resuelto. 

TERCERO. Notifiquese la presente resoluci6n a la Direcci6n de Admlllistraci6n, a la 

Jefatura de la Unidad de Patrimonio, ala Direcci6n de Obras Pliblicas e Infr.aestructura, asi 

Pagina 38 de 72 



Gobiemode 
Zapopan 
2021-2024 

ACTA DE LA DECIMA SEPTIMA SESION ORDINARIA D:::L AYUNT AMIB!TO 

CELEBRADA EL DiA 25 DE NCVIEMBRE DEL 2022 

como a la Direcci6r: de Ordenamiento del Territorio, para su conocimiento ~' efe~tos legales 

procedentes para el cumplimiento de esta resoluci6n, en el ambito de sus respectivas 

competencias. 

CUARTO. N otifiquese la presente resoluci6n ala Direcci6n de Inspecci6n y Vigilancia, 

para efecto de que, en el ambito de su competencia de seguimiento al presente acuerdo, Y 

verifique de manera constante que el p6rtico que se encuentra al ingreso del ?raccio::1amiento 

Rancho del Sol, permanezca abierto en los horarios aqul establecidos y que el mismo permita 

la visibilidad. 

QUINTO. Se <lutoriza a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIP AL Y a la SECR3TARIO DEL 

AYUNTAMIENTO, para que celebren los actos juridicos necesarios y convementes para 

cumplimentar el presente Acuerdo." 

5.8 (Expedh;nte 256/21) Dictamen por el que se resuelve la baja admini:strativa de 

la solicitud presentada por quien se ostent6 como Presidenta de la Asociaci6n Parque de 

las Aves Poligon o 1, para que se autorice el cierre de un area que les fue otorgada en 

Convenio de Colaboraci6n, para ser utilizada como Parque Canino. 

"Los suscritos Regidores integrantes de la Comisi6n Colegiada y Permanente de 

HACIENDA, PATRIMONIO Y PRESUPUESTOS, y nos permitimos presentar ala alta y :iistinguida 

consideraci6n de este Ayuntamiento en Pleno, el presente dictamen, el cual :iene por objteto 

resoiver la solicitud ?resentada por quien se ostent6 como Presidenta de la AEociaci6n Parque 

de las A ves Poligor:o 1, para que se autorice el cierre de un area que les fue otorgada en 

Convenio de Colaboraci6n, para ser utilizada como Parque Canino, en raz6n de 10 cual 

hacernos de su conocimiento los siguientes 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se resuelve la baja administrativa de la solicitud present<:..ia por quien se 

ostent6 como Presidenta de la Asociaci6n Parque de las A ves Poligono 1, para que se autorice 

el cierre de un area q-_le les fue otorgada en Convenio de Colaboraci6n, para ser utilizada co::no 

Parque Canino, ante la fa1ta de interes que ha demo strado , al no haber atendido los 

requerimientos que Ee le hicieron. 
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SEGUNDO. Notifiquese la presente resoluci6n a la C. Martha Susana CasTro RoCriguez, en 

el domicilio que para tal efecto se senal6 en su escrito inicial visible a foja 1 uno del expediente 

que hoy se resuelve. 

TERCERO. Se facu1ta a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPAL Y a la SE::::RETARIO DEL 

AYUNTAMIENTO, para que suscriban la documentaci6n necesaria y con'/e::1iente para 

cumplimentar este Acuerdo." 

5.9 (Expediente 260/21) Dictamen que resuelve la solicitud de la Asociaci6n de 

Colonos del Fraccionamiento Jardin Real, A.C. y se autoriza la renovaci6n del Contrato 

de Comodato CO-13512012-B, respecto a los predios municipales en los que se 

encuentran construidas las casetas de control de acceso del Fraccionamiento Jardin 

Real, asi como la renovaci6n del Contrato de Concesi6n N° CO-13612012-B, para la 

prestaci6n de los servicios pUblicos municipales de alumbrado pilblic{), limpia, 

recolecci6n de residuos, mantenimiento de calles, parques y jardines y su equipamiento 

en los espacios de propiedad municipal que se encuentran al interior del citado 

fraccionamiento. Ambos contratos se renuevan por el termino de un ano a partir de su 

vencimiento, ratificandose en la presente resoluci6n los terminos y condiciones de cada 

una de las chiusulas de dichos contratos. 

"Los suscritcs Regidores integrantes de las Comisiones Colegiadas y ?ermanentes de 

HACIENDA, PATRIMONIO Y PRESUPUESTOS, Y de MOVILIDAD URBANA Y C01\-... B.EACION, nos 

permitimos presentar a la a1ta y distinguida consideraci6n de este Ayuntamiento en Pleno, el 

presente dictamen, el cual tiene por objeto resoiver la solicitud presentada por el =ng. Daniel 

Rivera Durim, Presiciente de la Asociaci6n de Colonos del Fraccionamiento lardin :=Zeal, A.C., 

a efecto de que el A;runtamiento estudie y, en su caso, autorice la renovaci6n :lel Contrato de 

Comodato N° CO-~3512012-B, mediante el cual se autoriz6 el funcionamierrto de dos 

controles de acceso localizados en los respectivos ingresos de dicho fraccionamlento y :lel 

Contrato de Concesi6n de Servicios Pliblicos N° CO-13612012-B, raz6n por:il cual hacemos 

de su conocimiento los siguientes: 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se resuelve la solicitud de la Asociaci6n de Colonos del F!'accionamiento 

lardin Real, A.C. y se autoriza la renovaci6n del Contrato de Comodato CO-135/2012-B, 

respecto a los predi os municipales en los que se encuentran construidas las c2setas ce control 

de acceso del Frac::-ionamiento lardin Real, asi como la renovaci6n de~ Contrato de 
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Concesi6n N° CO-136/2012-B, para la prestaci6n de los servicios public03 rnunicipales de 

alurnbrado publico, limpia, recolecci6n de residuos, rnantenirniento de calles: parques y 

jardines y su equiparniento en los espacios de propiedad municipal que se encuentran al 

interior del citado fraccionarniento. Arnbos contratos se renuevan por el tennino 1e un ano a 

partir de su vencirniento, ratifictmdose en la presente resoluci6n los termines y condiciones 

de cada una de las c1ausulas de dichos contratos. 

Por lo anterior, la Asociaci6n de Colonos del Fraccionarniento Jardin Real, A.C., en 

el termino del afio otorgado por la presente, debera llevar a cabo las acciones legales para dar 

curnplirniento a los Linearnientos para Ejercer Control de Acceso en el Municlpio de Zapopan 

J a1isco, presenta:ndo ante la Secretaria del Ayuntarniento original del Acta de Asamblea 

GeneralOrdinaria de Asociados, en la que se encuentren legalrnente representados los 

condorninios que conforman la Asociaci6n de Colonos del Fracciona:miento J <:lrdir: Real, A C., 

en la que se autorice ala Asociaci6n a solicitar al Ayuntarniento la renovaci6n del contratc de 

cornodato de los predios en los que se encuentran los dos controles de acceso y uel contrato 

de concesi6n de servicios publicos que se prestan al interior del fraccionarniento Jardin Real 

y, en el casa de los condorninios que no forman parte de la Asociaci6n, se deoera especificar 

en dicha Acta de Asamblea las condiciones en que se prestaran los servicios de l<:.s Areas de 

Cesi6n para Destinos rnunicipales y su equiparniento, en los terminos de le senalado en el 

punto 12 del apartado de Consideraciones del presente Acuerdo. 

SEGUNDO. Notifiquese esta resoluci6n a la Sindicatura Municipal yalE Direccl6n 

Juridico Consu1tivo, para que procedan a la elaboraci6n de los instrumentos juridi:::os 

(renovaci6n del Contrato de Comodato CO-135/2012-B y del Contrato de Corlces16n N° CO-

136/2012-B), conforme a 10 sefialado en esta resoluci6n, por un afio adi~onal desde su 

vencimiento, y en los terminos que 10 exija la protecci6n de los interese s muni cip ales. 

Rernitiendose para tal efecto los docurnentos que acrediten el caracter del representante, asi 

como aquellos que se requiera:n para la elaboraci6n de los instrurnentos juridicos, ~os datos de 

ubicaci6n (dornicilio y telefonos), para que pueda elaborar el contrato q1:e se autoriza y 

establecer contacto con los particulares. 

Para tal efecto se instruye a la Secretaria del Ayuntarniento para e:fecto de que le 

proporcione ala Direcci6n Juridico Consultivo copia de: 
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a) Escritura Publica N° 8,312 ocho mil trescientos doce, de fecha 3 tres de ago sto del 

ano 2,000 dos mil, rasada ante la fe del Lic. Sergio Alejandro L6pez Rivera, Notario Pubjco 

Titular N° 64 sesenta y cuatro del municipio de Guadalajara, Jalisco, mediante la cua~ se 

constituy6 la asociaci6n civil denominada "Asociaci6n de Colonos del Fraccio:lamiento 

Jardin Real, A.C."; 

b) Escritura Publica N° 7,689 siete mil seiscientos ochenta y nueve, Ge fecha 28 

veintiocho de abril de 2021 dos mil veintiuno, pasada ante la fe del Lic. Antonio Alejandro 

Romero Hernandez, Notario Publico N° 26 veintiseis del Municipio de Zapopan, Jalisco, 

mediante la cual se protocoliz6 el Acta de Asamblea General Ordinaria celebrada con fecha 27 

veintisiete de marzo je 2021 dos mil veintiuno, en cuya foja 7 siete consta el n:Jmlramientc de 

quienes integran el actual Consejo Directivo, siendo el Presidente el Sr. Daniel Ri',;rera Duran, 

promovente en el presente asunto; y 

c) Escritura Publica N° 8,171 ocho mil ciento setenta y uno, de fecha 30 treinta de 

septiembre del ano 1993 mil novecientos noventa y tres, pasada ante la fe <iel Lic. Alberto 

Rosas Benitez, Nota:::"io Publico N° 66 sesenta y seis del municipio de Guadal2.jara, Jalisco, en 

la cual consta la donaci6n de 12 doce Areas de Cesi6n para Destinos a favor dell\~unicipio de 

Zapopan, Jalisco. 

TERCERO. Notifiquese ala Direcci6n de Administraci6n, ala Jefatura:le la Unidad de 

Patrimonio, a la Direcci6n de Inspecci6n y Vigilancia, a la Comisaria General de Seguridad 

Publica, a la Coordinaci6n General de Servicios Municipales, a la Direcci6n de Parques y 

Jardines y a la Direcci6n de Participaci6n Ciudadana, por conducto de sus titulares, para su 

conocimiento y efectos legales procedentes a que haya lugar, para su ejecuci6n y 

cumplimiento en la esfera de sus respectivas competencias. 

CUARTO. Nctifiquese este Acuerdo al Presidente de la Asociaci6n de C::>lonos del 

Fraccionamiento Jardin Real, A.C., en el domicilio senalado en el presente expecie:lte, para 

su conocimiento y efectos legales procedentes, en cumplimiento de 10 aqui resue1to, asi como 

para que acuda ante la Direcci6n Juridico Consu1tivo de la Sindicatura, para la rencvaci6n del 

Contrato de ComodGto CO-J35/20J2-B y del Contrato de Concesi6n N° CO-; 36/2012-B, ~os 

cuales no tendnin efectos hasta que se suscriban dichos instrumentos, y se entende:a que si no 
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lo hace dentro de los dos meses siguientes a la notificaci6n que se le haga, est2. resoluci6n 

quedani sin efectos por falta de interes de parte. 

QUINTO. Se faculta a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIP AL, al SfN::JICO :\1UNICIP AL 

ya la SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, para que suscriban la documentaC'~6n inherente al 

cumplimiento del presente Acuerdo." 

5.10 (Expediente 227/22) Dietamen que abroga el Reglamento que Norma el 

Funcionamiento de Aparatos de Sonido. 

"Los suscritos Regidores integrantes de la Comisi6n Colegiada y Pennanente de 

REGLAMENTOS Y PUNTOS CONSTITUCIONALES, nos permitimos someter a la i:tE. y iistinguida 

consideraci6n de este Ayuntamiento en Pleno, el presente dictamen, el cual :iene por objeto 

abrogar el Reglamento que Norma el Funcionamiento de Aparatos de Sonido, en virtud de 

que el mismo ha sido superado por otras disposiciones legal es, en raz6n de lo cual ;rrOcedeDos 

hacer de su conocimiento los siguientes 

ACUERDO 

PRIMERO. Se abroga el Reglamento que Norma el Funcionamiento de Aparatos de 

Sonido, aprobado por el Ayuntamiento el 25 veinticinco de junio de 1971 mil novecientos 

setenta y uno, promu1gado en esa misma fecha y pub1icado en el Peri6dico O:ficia1 "El Estado 

de Jalisco", Tomo CCXLV, Numero 1, de fecha 24 veinticuatro de juho de 1971 ::nil 

novecientos setenta y uno, en los terminos y por las razones que se despren6en del presente 

dictamen, y especialmente las descritas en el punto 3 de consideraciones, cerno lo es que el 

contenido de dicha norma ha sido atendido y superado en otros ordenamientos ~egales que se 

encuentran vigentes y por lo tanto, no corresponde ya a la realidad social y eco.r:6mica que en 

su momento regia, y fue base de su aprobaci6n. 

En terminos de 10 dispuesto por el articulo 42 fracci6n III y VI de la Ley del Gobiemo 

y la Administraci6n Publica Municipal del Estado de Jalisco, la abrogaci6n iel Reglamento 

que Norma el Funcionamiento de Aparatos de Sonido, debenl de ser aprobada, :anto en 10 

general como en 10 particular, por la mayoria absoluta de los miembros del Ayuntamiento. 

SEGUNDO. El presente Acuerdo entrani en vigor al dia siguiente de su pubiicaci6n en 

la Gaceta Municipal de Zapopan, J alisco. 
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TERCERO. Haganse del conocimiento de la abrogaci6n del Reglamemo que Norma el 

Funcionamiento de Aparatos de Sonido, que por este Acuerdo se aprueba, a la Cficina de la 

Presidencia Municipal, a la Jefatura de Gabinete, a la Coordinaci6n General de Servicios 

Municipales, a la Coordinaci6n General de Administraci6n e Innovaci6n Gubernamental, a la 

Coordinaci6n General de Desarroll0 Econ6mico y Combate a la Desigu2cldad, a la 

Coordinaci6n General de Gesti6n Integral de la Ciudad, a la Coordinacicn General de 

Construcci6n de Comunidad, a la Coordinaci6n General de Cercania Ciudadana, E la 

Comisaria de Seguridad Publica del Municipio de Zapopan, a la Tesoreria M-'lllicipal y a la 

Sindicatura Municipal, a la Coordinaci6n Municipal de Protecci6n Civil y Bcmberos y a la 

Direcci6n de Inspecci6n y Vigilancia, para su conocimiento. 

CUARTO. Se facu1ta a los ciudadanos PRESIDENTE M~ICIPAL Y a la SK::RETARIO DEL 

AYUNTAMIENT:J, a efeeto de suscribir la documentaci6n inherente para el cump1imiento del 

presente dietamen." 

5.11 (Expediente 288122) Dictamen mediante el eual s€ antoriza la 

desineorporacion del dominio publieo, ineorporacion al dominio privado y su destino 

para enajenarse a fin de eubrir las obligaciones derivadas de los Convenios de Pago de 

Actualizaciones y de Indemnizacion, entre el Municipio de Zapopan, Jalisco y los Ejidos 

El Colli y Santa Ana Tepetithin, para dar eumplimiento a las ejeeutorias dictadas en los 

Juicios de Amparo 95612013, 230912016 y 112012018 (antes 137812009). 

"Los Regidores integrantes de la Comisi6n Colegiada y Pennanente de 3ACIE~:JA, 

PATRIMONIO Y PRES-:JPUESTOS, nos pennitimos presentar a la a1ta y distinguida c0l1sideraci6n 

de este Ayuntamiento en Pleno el presente dietamen, el cual tiene por ob]eto resoiver la 

iniciativa prese::1tada por el C. Manuel Rodrigo Esco1to Leal, Sindico Municipal, a efecto de 

que el Ayuntarnienb pueda dar cumplimiento a las Ejecutorias dictadas en ~os Juicios de 

Amparo 95612013, 2309/2016 Y 112012018 (antes 137812009), radicados en el Juzgado 

Segundo de Distrito en Materias Administrativas, Civil y de Trabajo en el Esrooo de Jalisco, 

a favor de los Ejidos El ColIi y Santa Ana Tepetit1an; asi como el expediente '5111612013, ::lel 

Tribunal Unitario Agrario Distrito 16, a favor de la C. Hennelinda Luna Delgado, para 10 cual 

hacernos de su conocimiento los siguientes 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se autoriza la desincorporaci6n del dominio publico, incorporaci6n al 

dominio privado y su destino para enajenarse a fin de cubrir las obligaciones derivadas de los 
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Convenios de Pago de Actualizaciones y de Indemnizaci6n, entre el Municipio de Zapopan, 

lalisco y los Ejidos El ColIi y Santa Ana Tepetit1an, para dar cumplimiento a las ejecutorias 

dictadas en los luicios de Amparo 95612013, 230912016 y 1120/2018 (ar:.:es 1378/20C9), 

substanciados en el luzgado Segundo de Distrito en Materias Administrativa, Civil y de 

Trabajo en el Estado de lalisco, asi como el Expediente 6111612013, del Tribunal Unitario 

Agrario Distrito 16 a favor de la C. Hermelinda Luna Delgado esto respecto de 103 inmuebles 

que se describen a continuaci6n, para que el Sindico Municipal, realice la daCi6n en pago 'l/o, 

en su caso, la venta directa a favor de terceros interesados en los predi os, sin ::;on:.promiso de 

ejecutar ninguna infraestructura adicional en cada uno de elIos, es decir, la venta es en las 

condiciones actuales de los predios los cuales son: 

a) Fracci6n 1 uno, resultante de la subdivisi6n del Lote numero 6 seis, ublcada er:. la 

CalIe Prolongaci6n 5 de Mayo, con una superficie de terreno de 1,)10.70 m2 (mil 

novecientos diez punto setenta metros cuadrados); 

b) Fracci6n 2 dos, resultante de la subdivisi6n del Lote numero 6 seis, ubicada er:. la 

CalIe Prolongaci6n 5 de Mayo, con una superficie de terreno de 4,770.02 m2 (cuatro mil 

setecientos setenta punto cero dos metro s cuadrados); 
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c) Predio denominado "La Azucena", ubicada en la Avenida de los Imperios, co~, -.ma superficie de 

terreno de 48,507.00 m2 (cuarenta y ocho mil quinientos siete metro s cuadrados). 
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De conformi::lad con lo dispuesto en el articulo 36 fracciones V y VI ;- 88 fracci6n III 

de la Ley del Gobiemo y la Administraci6n Publica Municipal del Estado de Jalisco, para que 

sea vaIido el presen:e Acuerdo es necesario que sea aprobado por mayoria ~lificada de los 

integrantes del Ayuntamiento. 

SEGUNDO. El preclO de la enajenaci6n de cada uno de los predios municipales 

senalados en el punta anterior, ya sea que se otorguen en daci6n en pago y/o, en su caso, que 

se trate de venta a cLalquier tercero interesado, seni el correspondiente al valor comercial que 

resu1te de los avaluos vigentes que se les practiquen y presenten por su cuenta y costo los 

interesados en adqui::irlo, siempre y cuando el perito valuador haya trabajado ;rreviamente eon 

el Municipio de Zap)pan, Jalisco, como proveedor de servicios periciales, y cuyo avaluo este 

vali dado por la Tesoreria Municipal, por conducto de la Direcci6n de Catast::o M::micipal: lo 

anterior tanto para estos tres predios que por este dictamen se desincorponUl del dominio 

publico, asi como para el resto de los que estan desincorporados y no se han vendido, esto 

para actualizar sus valores comerciales, con apego alo establecido en el articulo 88 de la Ley 

del Gobiemo y la A::lministraci6n Publica Municipal del Estado de J alisco y el artiGulo 179 

de la Ley de Hacienda Municipal del Estado de Jalisco. 

El producto ce la venta de los inrnuebles podra ser pagado en una sola exhibici6n o en 

parcialidades, sin que el total del pago exceda del dia 31 treinta y uno de age sto de 2024 dos 

mil veinticuatro. En cas o de pagarse en parcialidades se escriturara el inrnueole con rese::va 

de dominio, y se cancelara la misma cuando se cubra la totalidad del precio. Los gastos, 
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impuestos y honorarios que se deri ven de la escritura de compraventa deberan correr a cargo 

del comprador, con excepci6n del pago del Impuesto Sobre la Renta, del que el Municipio no 

es causante. 

Los recursos que se obtenga por la desincorporaci6n y enajenaci6n Ge 105 i:unuebles 

materia de la compraventa debenin de ser destinados para cubrir los compron:isos que se 

generen en los Convenios de Pago de Actualizaciones y de Indemnizaci6n, a :::elebrrrse o ::jue 

ya se han celebrado entre el Municipio y los Ejidos El Co11i y Santa Ana Tepe:ithin, para dar 

cumplimiento a las ejecutorias dictadas en los Juicios de Amparo 95612013, 2309/2015 y 

112012018 (antes 137812009), substanciados en el Juzgado Segundo de Distrito en Materias 

Administrativa, CivJ yde Trabajo en el Estado de Jalisco, asi como el Expediente 6L'1612C13, 

del Tribunal Unitari;) Agrario Distrito 16 a favor de la C. Hermelinda Luna Delgado. 

TERCERO. Se instruye ala Tesoreria Municipal a que los recursos que se o::rtengan :::on 

la venta de los inmuebles se destinen alo dispuesto en el primero y segundo punto 1e acuerdo, 

debiendo de establecerse un mecanismo contable, de control y rendici6n de cuentas de los 

ingresos generados por estas ventas, de las ministraciones de pago, asi como Cie su conclusi6n 

y remanentes. 

En casa de que se formalice alguna compraventa, el Sindico Municipa. debeni de 

informar 10 conducente al Pleno del Ayuntamiento. 

CUARTO. Notifiquese con copia de esta resoluci6n, asi como con las escrituras de 

propiedad, ala Sindicatura, ala Direcci6n Juridico Consultivo para que de manera :::oordinada 

con la Unidad de Patrimonio, adscrita a la Direcci6n de Administraci6n, su?ervl,sen que se 

tramite la escritura de compraventa y cumplan con los lineamientos acordados en la presente 

resoluci6n del Ayuntamiento, asi como para que se cubran las formalidades legal es necesarias 

para realizar la compraventa, en los terminos que 10 exija la protecci6n Cie les intereses 

municipales. 

QUINTO. Asimisrno, notifiquese este Acuerdo a la Direcci6n de Onienamiento 1el 

Territorio y a la Direcci6n de Obras Publicas e Infraestructura, para que, en el amni:o de sus 

respectivas competencias, tenga conocimiento sobre el vocacionamiento de los inmuebles que 
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sean enajenados, en los terminos de la normatividad urbana y los Planes de Desarrollo Urbano 

vigentes. 

SEXTO. 19ualmente, comuniquese esta resoluci6n a la Tesorera ::'viur.lcipal, a la 

Direcci6n de Catastro Municipal y a la Direcci6n de Ingresos, para el c-Jmpllmiento del 

presente Acuerdo e::1 el ambito de su competencia, respecto ala recepci6n iel precio de la 

venta de cada inmueble municipal. Comuniquese tambien para su conocimiento a la 

Contraloria Ciudadana. 

StPTIMO. En cumplimiento con 10 dispuesto en el articulo 91 de la Ley del Gobierno 

y la Administraci6n Publica Municipal del Estado de J alisco, comuniquese el cootenido del 

presente Acuerdo al H. Congreso del Estado de J alisco, dentro de los 3 O treinta dias postericres 

a la fecha de la escrituraci6n de los inmuebles que se autorizan enajenar, en su caso, 

remitiendole una copia certificada del presente dictamen, asi como el Acta de la Sesi6n del 

Ayuntamiento que corresponde ala Sesi6n en que se autoriz6 el presente, para los efectos de 

revisi6n y fiscalizaci6n de la cuenta publica respectiva; 10 anterior, por conduc:to če la Unidad 

de Patrimonio adscLta a la Direcci6n de Administraci6n. 

OCTAVO. Se autoriza a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPAL, ala SECRETARIO DEL 

AYUNTAMIENTO, al SiNmco MUNICIPAL y a la TESORERA MUNICIPAL, para que celebren los 

actos juridicos necesarios y convenientes para cumplimentar el presente Acuerdo "' 

5.12 (Expediente 116122) Dietamen por el que se aprueba la reforma de la 

fracci6n VU del articulo 164 del Reglamento de Participaci6n Ciudadana y Popular para 

la Gobernanza del :\1unicipio de Zapopan, Jalisco. 

"Los suscritos Regidores integrantes de las Comisiones Colegiadas y ?eroanentes de 

PARTICIPACI6N CnJDADANA y de REGLAMENTOS Y PUNTOS CONSTITCClm~ALEs, nos 

permitimos someter a la a1ta y distinguida consideraci6n de este Ayuntamiento en ?leno. el 

presente dictamen, e~ cual tiene por objeto proponer la reforma de un articulo del Reglame::1to 

de Participaci6n Ciudadana y Popular para la Gobemanza del Municipio de Zapopan, Jalisco, 

en raz6n de 10 cual procedernos hacer de su conocimiento los siguientes 

ACUERDO 
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PRIMERO. Se aprueba la reforma de la fracci6n VII del articulo 164 del ~eglamento 

de Participaci6n Ciudadana y Popular para la Gobemanza del Municipio de Zapopan, Jalisco, 

en los siguientes terminos: 

"REGLAMENTO DE P ARTICIPACION CWDADANA Y POPULAR PARA LA GOBERl"ANZA DEL 

MUNICIPIO DE ZAPOPAN, JALISCO 

Articulo 164.- Para ser electo en cualquier cargo de una mesa directiva se de-:Jeni (;umplir los 

siguientes requisitos: 

lala VI ... 

VIL Los integrantes de la mesa directiva podran ser postulados para reelegi:rse por una sola 

vez, en el periodo inmediato siguiente. En el caso de los suplentes que no hayan 

desempefiado el cargo en ausencia del titular en un periodo de gestion de la mesa directiva, 

no se computara esa suplencia como ejercicio del cargo al no haber estado en funciones, y 

por tanto, podran postularse en el periodo inmediato siguiente en calidad de titular o 

su plen te; 

VIn a la IX ... " 

ARTicULOS TRANSITORIO: 

UNICO. La presente refonna la fracci6n VII del articulo 164 del ::Zegiamento de 

Participaci6n Ciudadana y Popular para la Gobemanza del Municipio de Zapopan, Jalisco, 

entrani en vigor al dia siguiente de su publicaci6n en la Gaceta Municipal de Zapopan, J alisco, 

una vez promulgada por el Presidente Municipa1. 

En terminos de 10 dispuesto por el articulo 42 fracciones III y VI de ~a Ley :lel 

Gobiemo y la Administraci6n Publica Municipal del Estado de Jalisco, la rresente refor:na 

debeni de ser aprobada por la mayoria absoluta de los miembros del Ayuntamiento. 

SEGUNDO. Se instruye a la Direcci6n de Archivo General Municipal -;::rara :;m":Jlicar en 

la Gaceta Municipal del Ayuntamiento de Zapopan, Jalisco, la reforma ala fracC'J.on VII del 

articulo 164 del Reglamento de Participaci6n Ciudadana y Popular para la Gobernanza del 

Municipio de Zapopan, J alisco, para que entre en vi gor al dia siguiente de su publicaci6n, una 

vez promulgada por el C. Presidente Municipa1. 
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Una vez cumplimentado 10 anterior, se instruye a la Direcci6n de A::-ckvo General 

Municipal, para que remita ala Direcci6n de Transparencia y Buenas Pnlcti~as, la refonna a 

la fracci6n VII del articulo 164 del Reglamento de Participaci6n Ciudadana J Popular para la 

Gobemanza del Municipio de Zapopan, Jalisco, para que proceda de conform~dad a la 

normatividad correspondiente en materia de transparencia. 

TERCERO. Haganse del conocimiento la reforma a la fracci6n VII de~ articulo 164 del 

Reglamento de Participaci6n Ciudadana y Popular para la Gobemanza del Municipio de 

Zapopan, J alisco, que por este Acuerdo se aprueba, a la Oficina de la Presider:cia Municipal, 

a la Jefatura de Gabinete, a la Coordinaci6n General de Construcci6n de Comunidad, a la 

Coordinaci6n General de Servicios Municipales, a la Coordinaci6n General de 

Administraci6n e Innovaci6n Gubernamental, a la Coordinaci6n Generc.:. de Desarroll0 

Econ6mico y Combate a la Desigualdad, a la Coordinaci6n General de Gestion Integral de la 

Ciudad, a la Coordinaci6n General de Cercania Ciudadana y a la Direcci6n de Participaci6n 

Ciudadana, para su conocimiento y debido cumplimiento. 

CUARTO. Er: los terminos del articulo 42 fracci6n VII de la Ley del Gobiemo y la 

Administraci6n Publica Municipal del Estado de J alisco, remitase al H. Congreso del Estado 

de Jalisco, una copia de la reforma la fracci6n VII del articulo 164 del Reg:amento de 

Participaci6n Ciudadana y Popular para la Gobemanza del Municipio de Z8.popa~ J alisco, 

para su compendio en la Biblioteca del Poder Legislativo, esto, una vez que sea pubjcada. 

QUINTO. Se facu1ta a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPAL y a la S:2CRETARIO DEL 

AYUNTAMIENTO, a efeeto de suscribir la documentaci6n inherente para el cumpbniento del 

presente dietamen." 

El Presidente mencion6: «Se pone a su consideraci6n, el contenido en conjunto de los 

dietamenes identificados con los numeros del 5.1 al 5.11, exceptuando de este eonjuntc el 

dietamen marcado con el numero 5.12, por tratarse de una reforma a un reglamento municipal, 

mismo que se votani por separado; por 10 que se les pregunta si tienen alg(LQ dic:tamen que 

reservar para su discusi6n y votaci6n por separado del conjunto ya menciona::io». 

Concediendose el uso de la palabra al Regidor JosE PEDRO KUMAMOTO AGUILAR, 

coment6: «En el mi smo sentido, e15.ll, por favor». 
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Por 10 anterior, el Presidente someti6 a consideraci6n del Ayuntamiento, el conter:ido 

del conjunto de los dictamenes enlistados con los numeros del 5.1 al 5.10; el ::ual, en votaci6n 

econ6mica resu1t6 APROBADO POR UNANIMIDAD DE YOTOS, con la ausencia :usti:5.cada de los 

Regidores Jose Miguel Santos Zepeda, Cindy Blanco Ochoa y Sandra Graciela Vizcaino 

Meza. 

Conc1uida la votaci6n, el Presidente comunic6: «Gracias, aprobado pJr unanimidad». 

Acto seguido, el Presidente someti6 a consideraci6n del Pleno del Ayurrramientc, el 

contenido del dictamen identificado con el numero 5.11. 

Tumandose el uso de la palabra a la Regidora KARLA AZUCENA Di.c\z LoPEZ, 

expres6: «[Sin audio} observaci6n en cuanto a las indemnizaciones, porque 5eglir: entendi del 

dictamen, se esta proyectando un pago de acuerdo al precio actual y la Suprema Corte de 

Justicia de la Naci6:::1, ha establecido que el pago debe ser a pre cio antes de ~a illtervenci6n; 

unicamente para so1icitar que se revise eso». 

En uso de la voz, el Regidor y Sindico Municipal, MANUEL RODRIGO ESCOTO LEAL, 

manifest6: «Si esta revisado, de hecho, el tema va aser convenido, cuando ese s"Jpuesto que 

habla la Suprema Corte, es cuando tienes que indemnizar, es decir, que no convienes el pago 

con la persona a in<iemnizar, en este caso, como vamos a llegar a un conve.J.io, entonces el 

precio, digamos, que es convenido, por las partes». 

Concediendcse el uso de la palabra al Regidor JOSE PEDRO KUMAMOTO AGUILAR, 

mencion6: «Esta fracci6n se va aabstener en este punto en particular, que es :::onsecuente con 

nuestra postura al respecto de tratar de evitar, en la medida de las pC)sibil.idades, la 

desincorporaci6n de los terrenos municipales como 10 hemos hecho en cada -Jna de las 

comisiones, tambien conscientes de que se t:-ata tambien de un mandato judicial, no 10 

votaremos en contra; sin embargo, queriamos ahi dej ar manifiesta nuestra posl.1:-a. Es cua:::1to». 

No habiendo mas oradores al respecto, el Presidente someti6 a consideracion de los 

senores Regidores, e~ contenido del dictamen marcado con el numero 5.11; el eaal, en votac16n 

econ6mica resu1t6 APROBADO POR MAYORl:A CALIFICADA DE YOTOS, con el ,'oto a favor, de 

los Regidores Emmanuel Alejandro Puerto Covarrubias, Karla Azucena Diaz L6pez, Alberto 

Uribe Camacho, Gabriela Alejandra Magana Enriquez, Nancy Naraly Gorrzalez Ran:irez, 

Claudio Alberto de Angelis Martinez, Melina Alatorre Nunez, Manuel Rodrigo Escoto =-.eal, 

Ivan Ricardo Chavez G6mez, Fabian Aceves Davalos, Estefania Juarez Lim6rL Omar Anto:::1io 

Borboa Becerra y del Presidente Municipal, Juan Jose Frangie Saade; :::on el voto en 

abstenci6n, de los Regidores Dulce Sarahi Cortes Vite, Ana Luisa Ramirez ::lamirez y Jose 
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Pedro Kumamoto Aguilar; asi como con la ausenciajustificada de los RegidJres :'ose Miguel 

Santos Zepeda, Cindy Blanco Ochoa y Sandra Graciela Vizcaino Meza. 

Finalizada le votaci6n, el Prcsidcnte sefia16: «Gracias, aprobado por :1lC.Joria». 

De acuerdo alo establecido en el articulo 42 fracci6n III de la Ley del Gobiemo y la 

Administraci6n Publica Municipal, asi como los articulos 21, 29 y 30 del Reg1amento del 

Ayuntamiento de Zapopan, lalisco; el Prcsidcntc someti6 a consideraci6:'1 deL 'Pleno del 

Ayuntamiento, tanto en 10 general como en 10 p arti cul ar, el dictamen identifi~ado con el 

numero 5.12, mismo que corresponde al expediente 116122. 

No habiendc consideraciones al respecto, en votaci6n econ6mica result6 APROBADO 

POR UNANIMIDAD DE VOTOS, con la ausencia justificada de los Regidores 1 ose ::\'1~guel Santos 

Zepeda, Cindy B1an~o Ochoa y Sandra Graciela Vizcaino Meza. 

Al termino de la votaci6n anterior, el Presidcnte indic6: «Gracias, aprobado por 

unanimidad. Se declara aprobado en 10 general y en 10 particular el dictamen enlistado con el 

numero 5.12 corresrondiente al expediente 116122, mediante el cual se aprueba le reforma de 

la fracci6n VII del a:iiculo 164 del Reglamento de Participaci6n Ciudadana y Popular para la 

Gobemanza del Municipio de Zapopan, lalisco». 

Tumandose el uso de la voz ala Regidora ANA LUISA RAMIREZ RAMiREZ, coment6: 

«Gracias Presidente. Solicito el uso de la voz sobre el dictamen que acabamos de votar 5.3, 

sobre el m6dulo de Colinas de Atemajac; este es un acuerdo del resultado de una mesa de 

trabajo en el que 11evamos a cabo en conjunto con el Regidor Fabian Ace-~'es y el area de 

Dictaminaci6n, estoy muy contenta de ver que este proceso permiti6 que las partes dialogaran 

y 11egaran a un acuerdo que consiste en que la asociaci6n vecinal podra tener el m6dulo para 

atender las inquietudes de sus vecinos, un espacio digno para celebrar sus reuruones yademas, 

se prestara el espacio para que la maestra, en ciertos horarios y dias, pueda tener el uso de este 

espacio, con la finalkiad de conservar la comunidad cultural que se ha fonnao.o en este lugar. 

Este es un ejemplo que me alegra mucho, que se pu ede 11egar a conciliar intereses yencontrar 

punto s de acuerdo en favor de la comunidad. Es cuanto». 

El Regidor FABIAN ACEVES DAvALOS, en uso de la palabra, expreso: «Gracias 

Presidente. Para hacer menci6n, ahi nos acompafia la Presidenta de la c~:onia, lazmin 

Penelope Villar Gutierrez, gracias por acompafiamos. Gracias Presidente». 

En uso de la ?alabra, el Presidente mencion6: «Gracias, bienvenida» 
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6. PRESENTACI6N Y, EN SV CASO, APROBACI6N DE PUNTO S DE ACVERDO OVE SE 

GLOSARON A LA SESI6N. 

Con la finaLdad de cumplimentar el siguiente punto del orden del dia, el Presidente 

someti6 a consideraci6n del Ayuntamiento, la dispensa de la lectura de los puntos de acuerdo 

enlistados con los numeros del 6.1 al 6.5, en virtud de que fueron publicados en tiempo y 

forma. 

Sometido que fue 10 anterior, a consideraci6n del Pleno del Ayuntamiento, en votaci6n 

econ6mica resu1t6 APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS, con la ausenciajustificada de los 

Regidores Jose Miguel Santos Zepeda, Cindy Blanco Ochoa y Sandra Gracie:a Vizcdno 

Meza. 

Conc1uida la votaci6n, el Presidente comunic6: «Gracias, aprobado por ur:animidad». 

Los punto s de acuerdo referidos anteriormente, se describen a continuaci6n: 

6.1 Punto de acuerdo presentado por la Regidora Karla Azucena Diaz L6pez, a fin de 

que se inicie un esrudio y se rea1ice un plan de soluci6n integral paulatino, cc>me:1zando con 

un bebedero muestra que seda instalado en el CISZ. 

6.2 Punto de acuerdo que presenta la Regidora Karla Azucena Diaz L6pez, que tiene 

. por objeto se realicen ejercicios de evacuaci6n para casos de sismo o siniestms de cualquier 

naturaleza en el edi5cio denominado Centro Integral de Servicios Zapopan ~onocido como 

CISZ. 

6.3 Punto de acuerdo presentado por la Regidora Karla Azucena Diaz L6pez, cuya 

finalidad es que se realicen gestiones necesarias para el estudio e identificaci6n de servidores 

publicos que realicen actividad distinta a la de su nombramiento y se regulacce su situacL6n 

laboral realizando en toda momento la modificaci6n que mas beneficie al trabajador. 

6.4 Punto de acuerdo que presenta la Regidora Melina Alatorre Nunez, ::iene por objeto 

presentar propuesta de vivienda asequible como un proyecto del Municipio de Za;Jopan, para 

su analisis y trabajo en el Instituto Metropolitano de Planeaci6n del Area Metro:;Jolitana de 

Guadalajara IMEPLAN, ante la Mesa de Gesti6n Metropolitana de Gestion del Suelo y 

Ordenamiento Metropolitano. 
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6.5 Punto de acuerdo presentado por la Regidora Nancy Naraly Gonzalez Ramirez, a 

efecto de que se capaciten a las Regidoras y Regidores y sus equipos de trabajo con el Taller 

"Te6rico-vivencial Aprendamos de Diversidad Sexual". 

El Presidente someti6 a consideraci6n del Ayuntamiento, la votaci6r:. en ~onjunto del 

contenido de los PU:ltos de acuerdo identificados con los numeros del 6.1 al 6.5. 

En usa de la palabra, el Regidor JOSE PEDRO KUMAMOTO AGUILAR, manifest6: 

«Gracias, el 6.1 Y 6.4, por favor». 

Por 10 anteriJr, el Presidente someti6 a consideraci6n del Pleno del Ayunamiento, el 

contenido de los puntos de acuerdo enlistados con los numeros 6.2, 6.3 y 6.5: el cual, en 

votaci6n econ6mica result6 APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS, con ~a 2lusencia 

justificada de los Regidores Jose Miguel Santos Zepeda, Cindy Blanco Ochoa y Sandra 

Graciela Vizcaino Meza. 

Finalizada 12. votaci6n, el Presidente sefia16: <<Aprobado por unanimi1ad». 

En consecuencia, el Presidente someti6 a consideraci6n del A:"Untamiento, el 

contenido del punto de acuerdo marcado con el numero 6.1. 

Habiendose tumado el usa de la palabra al Regidor JosE PEDR{) KUMAMOTO 

AGUILAR, mencion6: «Gracias, Presidente. Quisiera arrancar felicitando a nuestr2. compaf.era 

Karla, Regidora fejcidades por esta iniciativa, porque tambien nosotros estamos muy 

conscientes de que cualquier po1itica que vuelva mucho mas accesible al agua, en realidad 

tambien se esta con',rirtiendo en una politi ca medioambiental y de salud y, por IG mismo, la 

saludamos y la acolrpafiamos; segundo, tambien quisieramos decir1es que nos interesa mucho 

poder trabajar de la mano de esta iniciativa y con la Secretaria del Ayuntamiento. para dar1e 

seguimiento a la iniciativa que presentamos en junio de este afio, que va en un sentido que se 

complementa con es:a nueva iniciativa de nuestra compafiera, que busca arrancar 1.:.:'1 programa 

para hacer accesible el agua potable de consumo humano en los po1igonos en sltuaci6n de 

pobreza o donde se privilegia los poligonos en situaci6n de pobreza, en espacios publi:::os 

concurridos y siempre desde una perspectiva de Derechos Humanos. Entonces, sirva a esta 

intervenci6n para felicitar, reconocer y solicitar dar seguimiento a es ta iniciativa que 

arrancamos en junio de este afio. Muchas gracias». 

No habiendo mas oradores, el contenido del punto de acuerdo identificado con el 

numero 6.1, en votaci6n econ6mica, resu1t6 APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS, con la 
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ausencia justificada de los Regidores Jose Miguel Santos Zepeda, Cindy Blanco Ochoa y 

Sandra Graciela Vizcaino Meza. 

Al termino de la votaci6n anterior, el Presidente indic6: «Gracias, aprobado por 

mayoria [Slej». 

Acto seguido, el Presidente someti6 a consideraci6n del Pleno del .A_:umamiento, el 

contenido del punto de acuerdo enlistado con el numero 6.4. 

Concediendose el uso de la voz a la Regidora MELINA ALATORRE NtNEZ, come:'1t6: 

«Con su venia Presidente. Muy buenos dias atodas y atodos los aqui presentes. Y J estoy muy 

contenta por este p-.llltO de acuerdo que estamos presentando, he tenido 12. oportunidad de 

compartir con ustedes, en otras ocasiones, un poco de la historia que me ha traido a este Pleno 

del Ayuntamiento, compafieras y compafieros, como una mujer joven, madre soltera y =lue 

creci6 en una colonia con altos indices de inseguridad y desigualdad. S}ento un enorme 

compromiso para trabajar y abanderar ciertas luchas de la realidad inmediata en ~a que c::-eci 

y me forme politicamente; por eso, hoy no podia dejar de reconocer que est<mlOS en un 

momento crucial para las mujeres de nuestra generaci6n. Hoy mas que nuncz. y en este dia 

internacional de la eliminaci6n de la violencia contra las mujeres, quiero reforzar este 

compromiso por la igualdad de oportunidades y por el pleno acceso a nuestros derecnos 

humanos; sin embargo, est as luchas se dan en un contexto de crisis nos afectan y que :lOS 

seguiran afectando a las mujeres, pero tambien a las juventudes y a las persor.as =lue fOn:lan 

parte de los grupos estructuralmente discriminados y que se han vulnerado. Le. criSlS climatlca, 

hidrica y de acceso a los derechos inherentes a la ciudad, como la vivienda, ei. trabajo, la 

educaci6n, la salu<l, la movilidad y seguridad vial, son algunas de las ccmdi..ciones que 

enfrentamos actualnente y que ponen en riesgo el ahora y el mafiana que ::nerecemos. 

Entender esto y actuar en consecuencia, es una obligaci6n para quienes estarnos ocupando un 

cargo publico hoy en dia y para quienes formamos parte de una administracioo pU-:Jlica en una 

metr6poli como la de Guadalajara, nos debe hacer pensar en soluciones que tengan impactos 

a corto, mediano y largo plazo con una l6gica metropolitana. Es por ello que, junto con mi 

equipo de trabajo, hemos desarrollado una propuesta que resolvera alguno de ~os pr~blenas 

que nos afectan a las mujeres y a las personas j6venes del Area Metropolitana 'ie Quadalajara, 

concretamente estoy hablando del acceso a una vivienda que podarnos pagar, q:=.e :lOS pem:ita 

vivir dentro de la ciudad, teniendo servicios de infraestructura, de calidad y que :lOS pennita 

alcanzar una movilidad digna y sustentable. Como seguramente saben, muy pocas personas 

j6venes, particularmente mujeres jefas de familia, pueden aspirar a adquirir U:la v~vienda que 

cumpla con los estan::lares de calidad y dignidad necesarios. A las juventudes se nos ha privado 

de la ilusi6n y de la [osibilidad de tener una casa cerca de nuestro trabajo o donde estudiamos, 

cerca de nuestras familias o de donde accedemos a nuestros derechos y se no-s ia condenado 
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a nunca contar con una vivienda propia o hacerlo, sacrificando la mitad de nuestr::; salario por 

la mitad de nuestra vida viviendo lejos de donde necesitamos vivir. Esto ha. provocado ::jue 

Zapopan y el resto del Area Metropolitana, crezca demasiado, nuestra rnancha urbana y 

nuestra densidad poblacional no responden al potencial que tenernos y al tipo de ciudad =J.ue 

podernos aspirar. Existen muchos factores que han provocado esto, como la busqueda de suelo 

barato, las presiones de inmobiliarias mundiales y una fa1ta de congruencia en las politlcas 

nacional es de vivienda de los u1timos sexenios, con los estandares de vivienria adecuada. Sin 

embargo, no tenernos por que confonnamos con esta realidad de expansi6n. urbana y 

desarroll0 descontrclado. Zapopan y el Area Metropolitana de Guadalajara, hene anos da:'1do 

el ejemplo sobre c6mo podernos mejorar la coordinaci6n metropolitana y crear i::lstrumentos 

y politicas de planeE.ci6n que mejoren la calidad de vida de las personas. En este sentido, este 

punto de acuerdo busca aprovechar este ejemplo nacional de Zapopan y el Area Metropolitana 

de Guadalajara, le han puesto al mundo para lograr consolidar una boIsa de sue10 municipal y 

metropolitana que pennite que se desarrolle comercio y vivienda que beneficl.e a las mujeres, 

a las juventudes y a los grupos hist6ricamente discriminados. Ademas, la propuesta 10 hace 

desde un enfoque que promueve el desarroll0 urbano para compactar y redensificar la ciu:iad 

que mejora la disponibilidad y calidad de servicios publicos y de infraestructura que genera 

vivienda asequible para mujeres y j6venes y cualquier persona que 10 necesite, provocando 

un impacto positiv0 en la movilidad y el combate al cambio climatico. Este enfoque que 

desarrolladores de vivienda, sociedades cooperativas de vivienda, mujeres jOvenes, las 

personas organizadas y los municipios del Area Metropolitana de Guadalajar2L, obtengan 

beneficios y utilidades de este modelo y politica de vivienda asequible. Es por esto que, frente 

ala enonne responsabilidad que tenernos para las personas, especialmente mujeres y j6venes, 

puedan tener una vivienda, aspirar a un mejor mafiana y de todas las bondades de esta 

iniciativa metropolitana, es que les pido su vo to a favor, el cual implica que se!"a elIMEPLAN 

y nuestra estructura de coordinaci6n metropolitana, la que revisara la propues.ra y, en su C2S0, 

definira los parametros tecnicos y juridicos para poder llevar a cabo este modelo eE una l6gica 

metropolitana. Se que el dia de hoy, podernos dar juntas y juntos un paso mas iacia la calidad 

y el municipio que =J.ueremos, uno que nos pennita tener vivienda, movilidad y resiliencia 

frente al cambio climatico para todas y todos. Es cuanto Presidente, muchas gracias». 

Turnandose el uso de la palabra al Regidor JOSE PEDRO KUMAMOTO AGUILAR, 

expres6: «Muchas gracias. Primero, para reconocer el arranque de este trabajo que se requiere 

para nuestra metr6poli y, en ese sentido, felicitar la propuesta para poder tener U::1 estudic al 

respecto de que tenemos que hacer como gobi emo s municipales para poder detener esta l6gJ.ca 

de financiarizaci6n de la vivienda; esto significa solamente entender la vivienda y al suelo 

como activos financieros y no como 10 que son: derechos como un ente vivo que es la ciudad 

y como al gobi emo, al ente que le toca regular10 y no solamente ser un testigo im.ctivo de la 

explotaci6n de la vivienda como un activo financiero y, por 10 misrno, sumancDme a este 
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esfuerzo, quisiera pedir1e a la proponente, hacer nada mas una modificacion del 6.4, en la 

pagina cuarta del p-.mto de acuerdo que se refiere al acceso de requisito al CUSMAX y que 

dice: " ... Siendo una propuesta iniciaila determinaci6n de ... " y ahi agregar: "por lo menos "; 

es decir, este concepto de: "por lo menos el 15% como la proporci6n de la -;ivienda social" 

y en la pagina quinta, penu1timo parrafo que dice: " ... Sera importante tambuin que el banco 

de suelo se habilite para el desarrollo de vivien da que contemple un porcentaje amplio de 

vivien da social ... ", se propone agregar la frase: "que por lo menos" y continuar :::on el texto 

propuesto " ... sea del 30%. .. "; es decir, agregar que sea "por lo menos" y q-..e no se jmite a 

exc1usivamente ese porcentaje, porque apartir de los calculos tecnicos que paeda proveemos 

IMEPLAN, podrla ser del 30% que se mencion6, el 30.1 % o 32% o cualquier otra car.tidad y 

creemos que es imp;)rtante dejar abierta a esa interpretaci6n con los datos tecnicos que brinda 

IMEPLAN». 

La Regidora MELINA ALATORRE NUNEZ, en uso de la palabra, manifesI6: <<Si, :::on 

mucho gusto, nosotros establecimos esa justamente por los parametros s.ue marca el 

CUSMAX y dejamos toda el soporte tecnico que ya diga elIMEPLAN, cual es ei porcenraje 

que deberla de ser cestinado, pero estoy de acuerdo en que pongamos esa esa pa::ie de: '·!Jor 

lo menos el 15% "». 

Continuando con el uso de la voz, el Regidor JOSE PEDRO KUMAMOTG AGUILAR, 

mencion6: «Primero, agradecer1e a la Regidora Melina y a su equipc de t::-abajc el 

acercamiento que hemos tenido durante este dia y el dia de ayer, para poder en.:::ontrar esta 

f6nnula y reiterar, es: por 10 menos en el 15 y por 10 menos en el 30% si 10 V2.era bien la 

Regidora». 

En el uso de la palabra, la Regidora MELINA ALATORRE NUNEZ comento: «1'0 creo 

que esa 10 va a definir IMEPLAN, el de "por lo menos 15 "». 

El Regidor JOSE PEDRO KUMAMOTO AGUILAR, expres6: «iS el de "por lo menos 

30 "? es que son dos». 

La Regidora MELINA ALATORRE NUNEZ, en el uso de la palabra, manifesr6: «Es que 

no se que digan, pcrque en los 15, son con base en los estudios que viene en el tema de 

CUSMAX y en el porcentaje de 30, ya son otros parametros de otro tipo de logica; emonees, 

yo estarla a favor de poner1e "por lo menos el 15" y ya que elIMEPLAN, cuando empie,:::en 

las mesas tecnicas, nos diga, porque puede ser hasta del 100% yaya, pero que ya nos diga y 

concretamente ya tener un soporte tecnico». 
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Habiendose tumado el uso de la voz al Regidor JosE PEDRO KUMAMOTO AGUILAR, 

mencion6: «Completamente de acuerdo en toda lo que mencionas compafiera. yo 10 unico que 

menciono es que, en los dos son "por lo menos ", porque 30% es 30% y t,nl:Jie:n puede ser 

30.01 % y por esa agregar la leyenda de "por lo menos ", abre las posibilidades de ql:.e sea 31, 

32,33, hasta el infinito, pero si viene en la redacci6n actual de la pagina quintR en el penultLmo 

parrafo, se interpreta que, digamos, el banco es suelo se habilite para el desarro]o de vivienda 

que conternple un porcentaje amplio de vivienda social, se propone agregar y hoy dice "sea 

del 30% "pues se entiende que es exc1usivo del 30% y no de "por lo menos ", es nada mas dar 

la posibilidad igual que en el 15%». 

[El Regidor Alberto Uribe Camacho, sale del Recinto Oficial, en el :ranscurso de la 

intervenci6n anterior}. 

No habiendo mas oradores, el Presidente someti6 a consideraci6n de los sefiores 

Regidores, el contenido del punto de acuerdo enlistado con el ntimero 6.4, con las 

modificaciones propuestas por el Regidor Jose Pedro Kumarnoto Aguilar; el mal, en votaci6n 

econ6mica resu1t6 APROBADO POR MAYORlA DE VOTOS, con la ausencia j-JStifi~ada de los 

Regidores Jose Miguel Santos Zepeda, Cindy Blanco Ochoa y Sandra Graciela Vizcaino 

Meza; asi como con la ausencia del Regidor Alberto Uribe Camacho, cuyo vo:c- se suma a-L de 

la mayoria, en terrninos del ti1timo parrafo del articulo 11 del Reglamento del Ayur..:amiento 

de Zapopan, Jalisco. 

Conc1uida la votaci6n, el Presidente co::.nunic6: «Gracias, aprobado por unanimidad». 

7. PRESENTAcr6N DE PUNTO S DE ACUERDO, PARA SER GLOSADOS F .. LA S=GUIENTE 

sEsr6N. 

A efecto de cumplimentar el siguiente punto del orden del dia, el Prestdeme concedi6 

el usa de la palabra a la Secretario para que diera cuenta de los punto s de acuer·:io que hubieran 

sido presentados para ser glosados a la siguiente sesi6n. 

Por lo anterior, la Secretario coment6: «Como lo indica Presidente. :Bfor::.nar que no 

fueron presentados punto s de acuerdo para glosar a la siguiente sesi6n. Es cwmtm). 

El Presidente consu1t6 a los sefiores Regidores, si teni an alglin punte de a~uerdo que 

presentar para glosar a la siguiente sesi6n ordinaria del Ayuntamiento, sefia1andc- su materia 

u objeto. 
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Tumandose el uso de la palabra al Regidor OMAR ANTONIO BmrnOA BECERRA, 

coment6: «Muchas gracias Presidente. Quierc presentar un punto de acuer:lo, que tiene por 

objeto modemizar y digitalizar los procesos de registro, obtenci6n y renovaci6n de 

acreditaciones vehiculares para los adultos de la tercera edad. Durante este ano ~ue tenernos 

aqui, un poquito mas, yo creo que han venido aproximadamente, por no poner 1::.n mimero muy 

exagerado, unas 100 personas adultos mayores que normalmente, como son adu1tos mayores, 

10 primero que les falIa de repente a veces es la memoria y no se acuerdan cuando Ee estacionan 

en un lugar para gente de tercera edad, poner el candado o el candado ya se les debilit6 y se 

les cay6 o en ese momento salieron en el carro del hijo y se estacionaron sin ql:erer en uno de 

esos porque la consciencia a veces falIa y yo se que aun asi, si vienen aqui y :;JTesentan su 

documentaci6n, les queda sin efeetos la multa; pero 10 que estamos pensando n050tros, es en 

modemizar e ir mas alIa, tal vez con un estilo engomado, si sirve eso para pO:::ler las multas, 

deberia ser tambien para quitarla, 10 que estamos pretendiendo nosotros es, que exista un 

c6digo QR, algo asi, donde este en el carro, mas aparte una identificaci6n personal :le la tercera 

edad, porque el lugar es para la persona, no es para el vehiculo, para que en ese sentido, 

entonces cuando vayan en otro carro, pueda poner su tarjeta de identificaci6:t, pero que 

tambien cuando van amultarte en un carro, ponen las placas y si la placa dice "Ah no, tiene 

15 minutos todavia ", no te multan, pero si ponen las placas y dicen "Ah, es W1G persona de 

la tercera edad que ya esta registrado en el ayuntamiento ", que no 10 multen, por un lado y; 

por otro lado, cada afio tienen que venir todos los de la tercera edad avolver ameter toda el 

tramite para que les den otro candado que, por 10 menos, sea por tres afios ~o q.le dura una 

administraci6n, para que no tengan que estar recurrentemente viniendo y con esc atendemos 

y que no solo sea la ciudad de los nifios, sino que sea la ciudad de los nifi05, las nifias y las 

personas de la tercera edad. Es cuanto». 

[Regresa al Recinto Oficial, el Regidor Alberto Uribe Camacho, en el tr:mscurso de 

la intervenci6n anterior}. 

El Presidente expres6: «Gracias Regidor. Adernas valdria la pena, Reg~dor, checar el 

procedimiento porque se esta pidiendo hasta el CURP, se estan pidiendo una serie de 

requisitos, obviamente hay excepciones, que hay gente que quiere abusar de esre tipo de cosas, 

pero a mi se me hace una muy buena iniciativa y que podarnos manejarlo, gr3.cias». 

No habiendo mas oradores y dado que el punto de acuerdo presentaoo ::equiere un 

mayor estudio, el Presidente someti6 a consideraci6n del Ayuntamiento, S'u g~osa para la 

pr6xima sesi6n ordinaria del Pleno, en tenninos de 10 previsto por el articulo 17 del 

Reglamento del Ayuntamiento de Zapopan, Ja1isco; la cual, en votaci6n econ00ica result6 

APROBADA POR UNANIMIDAD DE VOTOS, con la ausencia justificada de los Regxdores Jose 

Miguel Santos Zepeda, Cindy Blanco Ochoa y Sandra Graciela Vizcaino Meza 
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Finalizada la votaci6n, el Presidente sefia16: «Gracias, aprobado por unanimidad». 

8. PRESENTACI6N Y, EN SU CASO, APROBACI6N DE PlJNTOS DE ACUEKDO DE OBV'..A Y 

URGENTE RESOLUCI6N. 

Con el objeto de desahogar el octavo punto del orden del dia, el Presidente concedi6 

el uso de la palabra a la Secretario para que infonnara si en la dependencia a su cargo fue-ron 

presentados punto s de acuerdo de obvia y urgente resoluci6n. 

En uso de la palabra, la Secretario expres6: «Gracias Presidente. :nfonnar que no 

fueron presentados punto s de acuerdo de obvia y urgente resoluci6n. Es cua:Jto». 

9. ASUNTOS GENERALE S 

A efecto de cumplimentar el siguiente punto del orden del dia, el Presidente concedi6 

el uso de la palabra a la Secretario para que diera cuenta de los asuntos recib~dos en la oficina 

asu cargo. 

En cumplimiento de 10 anterior, la Secretario manifest6: «Como 10 indica Presidente. 

Infonnar que se recibi6 oficio suscrito por el Mtro. Jose Tomas Figueroa Padi11a, Secretario 

General del Congreso del Estado de J alisco, mediante el cual remite la minuta de decreto 

nUmero 28863/LXII/22 que resuelve las iniciativas de ley por las que se reforma el articulc 40 

de la Constituci6n Politica del Estado de Jalisco. Es cuanto». 

Derivado de ello, e Presidente someti6 a consideraci6n de los sefior~s Regidores, la 

dispensa de la lectura del decreto correspondiente, toda vez que fue circulado con oportuniead; 

la cual, en votaci6n econ6mica result6 APROBADA POR UNANIMIDAD DE VOTOS, cor:. la 

ausencia justificada de los Regidores Jose Miguel Santos Zepeda, Cindy Blanco Ochoa y 

Sandra Graciela Vizcaino Meza. 

Al tennino de la votaci6n anterior, el Presidente indic6: «Gracias, aprobado .;Jor 

unanimidad» . 

Continuando con el uso de la palabra, el Presidente mencion6: <<Ahora someto asu 

consideraci6n, el cO::1tenido del decreto correspondiente y, de ser aprobado, se instruya a. la 

Secretario del Ayun:amiento para que remita a la brevedad posible, la copia. certificada ::lel 

documento correspo::1diente, a fin de que se tome en consideraci6n el voto del Ay . .mtamiento 

de Zapopan como C:mstituyente Pennanente, de confonnidad con 10 previsto por el artk.do 

117 de la Constitucičm Politica de Jalisco». 
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Tumandose el uso de la voz a la Regidora ANA LUISA RAMIREz .RMtflREZ, coment6: 

«Gracias Presidente. Vamos avotar una propuesta de reforma al articulo 4 de ~ 3. Constituci6n, 

que reconoce al trabajo domestico no remunerado y de cuidado, como -Jn;) que produce 

riqueza y bienestar social. Me gustaria intervenir para explicar el motivo de :mestro voto que 

sera a favor de dicha reforma: las personas cuidadoras suelen trabajar los 365 dias del ano, la 

mayor de las veces, sin remuneraci6n ni dias de descanso. Hist6ricamente, la ~abor de cui<iado 

se ha asi gnado como parte inseparable al rol femenino. En 2016, habia Ep:::-munadamente 

286,000 personas ocupadas en el cuidado de personas dependientes en toda M6:x.ico y 97 de 

cada 100, son mujeres; pero aunque a veces no se pague, este es un trabajo que vale y cuesta. 

Seglin el !NEGI, en el rubro de cuidado y tareas domesticas, cada mujer aportc $69,128.00 

anuales; en casos en los que hay personas dependientes a su cargo, la aplxtaci6n puede 

ascender hasta los $140,000.00 anuales y aunque cuando cuidamos a quiene:s queremos, lo 

hacernos con mucho gusto, tambien hay un desgaste que considerar, muchas personas 

cuidadoras, ven su salud mental deteriorada por trastomos del sueno, depresi6n, ansiedad, 

aislamiento social, agotamiento fisico e irritabilidad. Ciertamente es una agenda que nos 

compete a las mujeres, pero que tambien es de los hombres, porque cuidar, no es una un tema 

de nosotras, es de toda la sociedad; es una agenda de genero, pero tambien de nifiez, de salud 

mental, de personas con discapacidad, de salud, de justicia social. TOda5 las personas 

necesitamos ser cuidadas en alglin momento de nuestra vida y muy probableme:::lte en alg(:tn 

momento, alguien requerira de nuestro cuidado. Por toda esto, celebro que hoy vayamos a 

aprobar, espero todos la aprobemos, esta reforma constitucional q-.le avanzan el 

reconocimiento de los derechos de las personas cuidadoras; sin embargo), me parece 

importante senalar que esta reforma que hoy se vota aqui en Zapopan, no es IL re1TIotamente 

suficiente. Esta reforma, no reconoce derechos concretos de las personas cuidadoras ni de las 

personas dependientes de cuidados; esta reforma tampoco detal1a que implica rec:mocer a los 

cuidados como generadores de riqueza y bienestar social, 10 cual es muy importcnte y; tercero, 

con esta reforma se sigue hablando de trabajo no remunerado perpetuando una situaci6n de 

vulnerabilidad por ingreso, es decir, una situaci6n que empobrece. Desde que estuvimos en 

campana, presentamos una amplia agenda en materia de cuidados, seg.linos con el 

compromiso con este tema y 10 seguiremos impulsando en todos los espacios. 3s cuanto». 

No habiendo mas oradores al respecto, en votaci6n econ6mica result6 APROBADO POR 

UNANIMIDAD DE VOTOS, con la ausencia justificada de los Regidores Jose Miguel Santos 

Zepeda, Cindy Blanco Ochoa y Sandra Graciela Vizcaino Meza. 

Conc1uida la votaci6n, el Presidente comunic6: «Gracias, aprobado por ur:animidad». 

Continuando con el uso de la palabra, la Secretario expres6: «Gracias ?resldente. Dar 

cuenta que se recibo oficio suscrito por Jorge Alberto Arizpe Garcia, Comisario 3eneral de 
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Seguridad Publica, por el que solicita la incorporaci6n como bien del domiTIlo publico, de un 

canino pastor belga, de nombre Bart, para el servicio policial. Es cuanto». 

En tl~rminos de lo previs to en el articulo 84, fracci6n II de la Ley cie! Gobierno y la 

Administraci6n Publica Municipal del Estado de J alisco, el Presidente someti6 a 

consideraci6n del Pleno del Ayuntamiento, la incorporaci6n respectiva. cono bien del 

dominic publico; la cual, en votaci6n econ6mica result6 APROBADA POR UNANIMIDAD DE 

VOTOS, con la ausencia justificada de los Regidores Jose Miguel Santos Zepecia, Cindy Blanco 

Ochoa y Sandra Graciela Vizcaino Meza. 

Finalizada la votaci6n, el Presidente senal6: «Gracias, aprobado por unanimičad. Se 

instruye ala Secretario del Ayuntamiento, a fin de que realice las notificaciones pertinentes». 

En el uso de la voz, la Secretario manifest6: «Gracias Presidente. Infonnar que se 

recibi6 oficio suscrito por el Regidor y Sindico Municipal, Manuel Rodrigo 3scoto Leal, por 

media del cual infcnna el cumplimiento otorgada al punto de acuerdo aprobado en sesi6n 

ordinaria de fecha 08 de noviembre del 2022, respecto al nombramiento panI. ocq>ar el cargo 

de Juez Municipal. Es cuanto». 

El Presidente mencion6: «Gracias Secretario. Por 10 anterior y tomando en 

consideraci6n 10 establecido en el acuerdo segundo del punto de acuerdo apro::;bado en la 

pasada sesi6n ordinaria de Pleno del Ayuntamiento y en la base sexta de la ::on'/ocatcriE de 

merito, y habiendose citado a la designada, Elva Maria Diaz Medel, cuye nombramiento 

surtini efectos apartir del dia 10 de diciembre del 2022 y hasta el 30 de sepr:iemore del ano 

2024, se le solicita pasar al frente, a efecto de :omar la protesta de Ley correspondiente, con 

fundamento en 10 dispuesto por el articulo 108 de la Constituci6n Politica del Estado de 

J alisco, asi como el diverso articulo 18 de la Ley para los Servidores Public:)s del Estade de 

Jalisco y sus Municipios. A los presentes les pediria ponerse de pie». 

En usa de la palabra, el Presidente expres6: «l,Protesta usted desernpenar ~eal y 

patri6ticamente el C::lrgo que le ha si do conferido, guardar y hacer guardar la C::mstitucl6n 

Politica de los Estados Unidos Mexicanos, la particular del Estado y las leyes :jue de ella 

emanen, mirando en toda momento por el bien y prosperidad de la Naci6n, jel Estado y:iel 

Municipio de Zapop::ln, Jalisco? 

La ciudad anE ELVA MARIA DiAZ MEDEL respondi6: «Si, protesto». 
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Continuando con el uso de la voz, el Presidente sena16: «Si no 10 ~iciere Esi, que la 

Naci6n, el Estado y el Municipio de Z ap op an se 10 demande. Enhorabuena y muchas 

felicidades. 

Tumandose el uso de la voz ala Reg:dora Ana Luisa Ramirez Ranirez, manifest6: 

«Gracias Presidente. Solo quisiera tomar la palabra para darle la bienvenida a Zapopan, a Eva 

Maria, tambien reconocer tu participaci6n y celebrar que te unas a la administraci6n 

municipal, ya 10 mencione hace algunos meses donde presentamos la propuesta de la 

convocatoria exclusiva para mujeres, en un pais donde la justicia esta mayoritariamente en 

mano s de los homb:-es, cada nueva jueza es una victoria que hay que celebrar. Eni10rabuena y 

mucha suerte en tu encargo». 

Habiendose tumado el uso de la palabra a la Secretario, mencion6: «Gracias 

Presidente. Hacer del conocimiento a los integrantes de este Pleno, que se recibi6 oficio 

suscrito por el Regidor y Sindico Municipal, Manuel Rodrigo Escoto Leal, ::ned:ante el cual 

remite el Programa Anual de Trabajo de la comisi6n colegiada y permane:Jte de Hacienda, 

Patrimonio y Presupuestos. Es cuanto». 

El Presidente coment6: «Se tiene por recibido dicho programa y se instruye a la 

Secretario del Ayuntamiento para que realice la notificaci6n respectiva en tenninos de 10 

previsto por la fracci6n VIII del articul0 35 del Reglamento del Ayuntamiento Ge Zapopan, 

Jalisco». 

La Secretario, en el uso de la voz, expres6: «Gracias Presidente. Dar cuenta que se 

recibi6 el acuerdo legislativo mimero 1023-LXIII-22 emanado de la SexagesLlla Tercera 

Legislatura del Honorable Congreso del Estado de J alisco, en el que, con respeto a la 

autonomia prevista por el articulo 115 de la Constituci6n Politica de los 3stados Unidos 

Mexicanos, se exhorta a este Ayuntamiento en diversos tenninos. Documemo que fue 

publicado, para el conocimiento de las Regidoras y de los Regidores. Es cuanto». 

En uso de la palabra, el Presidente manifest6: «Gracias Secretario. Se tiene por 

recibido el acuerdo legislativo referido, ya que ha sido oportunamente publicado, para el 

conocimiento de los integrantes de este Pleno». 

Concediendose el uso de la voz ala Secretario, mencion6: «Gracias P::-esidente. Hacer 

del conocimiento que se recibi6 oficio suscrito por el Regidor Alberto Uribe Camacho, en su 

caraeter de Presidente de la Comisi6rr Colegiada y Permanente de Servicios Plibhcos, por el 

que, en seguimiento al punto de acuerdo aprobado en sesi6n ordinaria del Ayuntam:..ento de 

fecha 30 de ago sto del 2022, remite oficio si gnado por Carlos Alejandro -v'azquez Ortiz, 
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Coordinador General de Servicios Municipales de Zapopan, por el que presema el estudio 

mediante el cual inforrna las alternativas efectivas que perrnitinin eficientar la disposici6n y, 

en su caso, aprovechamiento de los residuos s6lidos urbanos. Es cuanto». 

El Presidente coment6: «Gracias Secretario. Se tiene por recibido el Jfiwo de cuenta, 

asi como el inforrne adjunto al que se hace referencia». 

Acto seguido, el Presidente consult6 a los senores Regidores, si tenim al glin tema por 

tratar en este rubro. 

Turnandose el uso de la palabra a la Regidora ANA LUISA RAl\UREZ RAMIREZ, 

expres6: «Gracias, no quisiera que terrninara la sesi6n sin retomar un punto que nencionaron 

las Regidoras Gaby y Melina y que es un tema que nos preocupa como sociedad, la violencia 

que todos los dias vivimos las mujeres. Hoy, 25 de noviembre es el Dia Internacional de la 

Eliminaci6n de la Ciolencia contra la Mujer, es una lastima que este dia sea :lecesario, por 10 

que quisiera no tener que recordar la terrible situaci6n que atravesarnos, peco es importante 

hacerlo, solo asi podernos ser conscientes de su nivel de gravedad y urgencia E::J. Mexico, 7 

de cada 10mujeres han experimentado, al menos, alguna vez una situacic:t de violencia o 

discriminaci6n; el 50% de las mujeres son sO":Jrevivientes de episodios de violencia sexual. 

Tan solo en ago sto de este ano, 10,700 mujeres fueron victimas de alglin cielitc, en Jalisco 

fueron 567, ubicandonos en el quinto lugar anivel nacional. El delito mas comun: las lesiones 

dolosas, con 378 victirnas; del 100% de mujeres que sufrieron delitos durante este mes, el 

70% fueron victimas de lesiones, homicidio o feminicidio. Soy consciente de :}ue existen 

esfuerzos en todos los niveles para enfrentar esta compleja situaci6n y desde aqui, quiero 

reconocer atodas esas mujeres, pero tambien a aquellos hombres que se han co:mprometido 

con esta agenda y con construir una vida libre de violencia y asi como quiero ::-eCO:lOcer todos 

estos esfuerzos, tambien hay que admitir que hace fa1ta mucho mas. Este a50 hemos tenido 

casos muy lamentables aqui en Zapopan y hasta que ese dia no sea necesario, seguiremos 

dando la lucha por todas las mujeres que han sldo victimas de cualquier tipo :le v.IOlencia. Es 

cuanto». 

El Presidente manifest6: «Gracias Regidora». 

Concediendose el uso de la voz al Regidor ALBERTO URIBE CAMACHO, n:encion6: 

«Buenas tardes. Quiero hacer un llarnado desde este Ayuntamiento, a buscar ccmstruir un 

acuerdo para convocar al dialogo de inrnediato entre el titul ar del Ejecutivo de~ Estado, el 

Gobernador Ingeniero Enrique Alfaro Ramirez y la Universidad de Guadalajara, llamado al 

dialogo y a la tolerancia, las diferencias van a existir siempre, es un tema hist6rico entre los 

Alfaro y los Padi11a, los Padi11a y los Alfaro, eso 10 sabemos quien hemos estdo en medio del 
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conflicto y el juego significa: est as conmigo o estas contra mi. Y entonces, este es un llamado 

a construir una mesa que pennita transitar las diferencias, muchos estamos a favor del dialogo, 

la propia fracci6n :le Morena 10 hemos platicado y tenemos un interes por supuesto por la 

educaci6n, tenem03 un interes por las instituciones, ambos veni an transitando ~os primero s 

anos en un acuerdo, contestar la pregunta de quien rompi6 el dialogo, que n·J se cumpli6, que 

acuerdos no se llegaron. Me parece que en este momento es poco trascendental, 10 que 

tenemos que estar viendo es c6mo parar, es c6mo dejar de escalar el conGc:o, es c6mo no 

involucrar a mas actores. Todavia queda una transici6n entre ambos, por lo menos, a que 

tennine un gobiem:J y estamos hablando min:mamente del 24 y esa me pITe~e que no -.ra a 

ayudar anadie. Me acordaba de esta lucha de gigantes, como la canci6n, se debea de acordar, 

mas de mis tiempos y otros personajes, pero la rea1idad es que 10 que sucede en Jalisco, no es 

una lucha de gigantes, es una lucha de poder, es una lucha de recursos, es u::12.lucha de egos, 

es una lucha hist6rica, a J alisco no le sirve este tipo de luchas, queremos aClerdos minimos, 

consensos basicos ce convivencia politi ca insUucional, no hablamos de quien es mas grande 

quien tiene mas poder, de 10 que hablamos es de la educaci6n, del futuro de -: alisco, de como 

hacer a Jalisco grande, la lucha no puede ser bstitucional, la lucha esta en otro lado, est<i en 

el futuro, el futuro de j6venes, de j6venes que van a brincar a estudiar una cacera, es un asunto 

de recursos que no pueden manejar, ni el Gobemador ni la Universidad de Guaialajara y el 

poder factico del Licenciado Raul Padi11a que es quien verdaderamente tOI:1a las decisicnes 

mas importantes, politicas, de la universidad, el rector toma las institucionales, por supuesto, 

y esa es una guerra que esta usando recursos pliblicos, desplegados, movilizllciones, tiempo, 

dinero, estructura de gobiemo, esto apenas empieza y si no hay un llamadc de i11mediato al 

dialogo entre los actmes, entre ambos actores, entonces la senal que estamos ma:ldando a mvel 

nacional es que en Jalisco 10 unico que nos sif\'e y que sabemos hacer, es el ~O:lGcto, que en 

10 unico que podemos ser lideres es en la desaparici6n de mujeres, que en 10 Unicc que somos 

lideres es en la diabetes infantil, que en 10 unico que somos lideres, jBasta!, basta de este 

conflicto, entiendo el sentimiento del Gobemador del Estado, por supuesto y conozco 

perfectamente el conflicto, 10 que me queda muy claro y 10 que me da mucha :risteza es saber 

que va a seguir esca~ando y si sigue escalando, no nos conviene que esten hacienoo marc1::as, 

que esten gastan dinero publico, pero anadie le conviene no retomar los objetiv'os centrales y 

los objetivos centrales de la universidad, por supuesto que no nada mas es ~a cu1tura, es la 

educaci6n, son las preparatorias, son las universidades, son los posgrados, es la im;estigacion; 

entonces, me gustaria hacer un punto de acuerdo de este Ayuntamiento, ~uien quisiera 

sumarse ala propuesta de dialogo. Me parece que puede ser pertinente mandar una sena! y 

ademas es un 6rgano politico, por esa hago posicionamiento tambien en un Ayun:amiento en 

d6nde tambien vemos temas politicos y por npuesto, que al Gobiemo de Zap:Jpan, ne le 

conviene el conflicte como tampoco al de Guadalajara, como tampoco a las prepa::-atorias que 

tenemos aqui, es decir, tendran que ceder un poco en el ego, los diferentes persona~les y tienen 

que entender que ellos no son los importantes, 10 importante son las instituciones, 10 
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importantes es el Estado, 10 importante es el estado de derecho, 10 impor::ante que puedan 

hacer 10 que las normas les indican, no 10 que los lideres de ambas posic:ones tienen; para 

lograr un acuerdo, tienes que ceder y ambos tienen que ceder, iBasta de chantajes de un lado 

y de otro!, la FIL es un asunto trascendental para la historia de la ciudad, nJ puede ser quien 

va y no va a la FIL esta conmigo o contra mi, evidentemente, no estoy con esa Uriversidad 

Guadalajara asi co::no academico o no con los poderes facticos de la universidad, si con la 

universidad y por supuesto que voy a ir a la FIL, no voy air a la inauguraci6r. porque creo que 

ni me invitaron pero si voy a ir a ver libros y a darme una vue1ta y ahacer este llamado desde 

el Gobiemo de Zapopan. Les agradezco su atenci6n y su respecto alo que aC2::Jo de comen:ar». 

En uso de Ic.. pa1abra, el Presidente expres6: «Muchas gracias Regidor». 

Habiendose tumado el uso de la voz al Regidor OMAR ANTONIO BORBOA BECERRA, 

manifest6: «Gracias, no venia preparado, pero creo que tiene toda la raz6n .AJber;:o Uribe, no 

podernos hacer caso omiso, yo creo que toda mundo estamos viendo sin ver, sabemos del 

conflicto que se es ta realizando y sabemos que si al final toda mundo tenemos hijos, todo 

mundo tenernos al glin conocido que este en la universidad, primo s, parientes, hermanos, 10 

que ustedes quierar. y creo que 10 peor es el cas o omiso y sobre todo, si nosotros de: amos 

como posici6n pasa:.- esa y decir: "bueno, que se peleen que se den y ahi el tema eiectoral que 

se vaya otra instan~ia ", creo que estamos dejando de hacer 10 que deberros de hacer y si 

somos representantes nosotros de un ente politico-juridico que es el Ayuntamiento. que es este 

Pleno, pero sobre toda que tambien somos representantes de un grupo de la scciedad :jue 

votaron por nosotros, creo que si, yo creo que esta bien que hagamos un lIama.:io, es un exhorto 

mas que otra cosa, realmente creo que el conflicto va mucho mas alIa de 10 que ~e podarnos 

decir o no, nosotros, pero que si se muestre un interes por parte de este Plene de que se 

solucione, sin tom ar partido de un lado ni de otro, sino solamente llamando a la razen, lIamado 

a la sensatez, llamando al dialogo como 10 di ce Alberto, pero sobre todo, llamanoo a que los 

mas perjudicados al final, son los estudiantes, son los ciudadanos y como bie::llo dice, la FIL 

es algo que le pertenece a los ciudadanos, no le pertenece ni ala U. de G., L le pertenece al 

Gobiemo del Estado, y yo creo que si somos reconocidos por algo, es por los temas culh:nJes 

aqui en J alisco, sobre todo aqui en Zapopan, por la apertura, por el recurso que se le ha 

implementado y somos iconos anivel nacional de esos temas y creo que te::lemos que 

defender10s porque es parte de la responsabilidad que tenernos nosotros como representantes 

sociales. Es cuanto, gracias». 

El President~ mencion6: «Gracias Regidor». 

Tumandose el uso de la palabra al Regidor JosE PEDRO KUMAMOTO AGUILAR, 

coment6: «Gracias Fresidente. Yo tambien me quiero sumar al dialogo, a la pro:;JUesta, a la 
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invitaci6n porque ~o que no podemos perder de vista es que lo mas importante en esta 

discusi6n es la edc.caci6n de las juventudes, la educaci6n como un motor para que exista 

verdaderamente la movilidad social, la universidad es sumamente valiosa, lo čLgo tambien 

como profesor de :a misma universidad y como alguien convencido de que tenemas que 

impulsar que ese diilogo exista y que se deje pensar que las instituciones, que les gobienos, 

que cualquier tipo de instituci6n le pertenece a las personas. Quien crea eso, se esta 

equivocando, las instituciones le pertenecen a la sociedad de Jalisco y por eso. desde este 

Pleno tenemos que hacer ese llamado, exhortar a que se cuidan las ins'.:ltuciones y a la 

educaci6n. Es cuanto». 

En uso de la voz, el Presidente expres6: «Gracias Regidor». 

Concediendose el uso de la palabra al Regidor EMMANUEL ALEJANDRO PUERTO 

COVARRUBIAS, manifest6: «Nomas resa1tar el valor que tendria sacar desde aqui -.:ln me:::lsaje, 

evidentemente sin tomar partido y lo planteo asi, no porque yo no tengo una postua, yo tengo 

posturas muy c1aras, tanto respecto a Raul Padi1la como a Emique Alfaro, s:n embargo, creo 

que la FIL, la universidad, el Gobierno de J alisco, los poderes de la uni6n, no le pertene.::en 

precisamente anadie lno?, sobre toda la FIL que se ha creido que al tener un presidente, el es 

precisamente el senor y dador de la cu1turajalisciense, claramente no es asi, la FIL es un acto 

colaborativo, es patrimonio no solo de las y los jaliscienses, sino de toda el pais al ser la Feria 

Internacional del Libro mas importante del mundo y mandar un mensaje invi:ando atodos los 

implicados al dialogJ, creo que es lo que ha hecho falta, que dialogan, porque:lO hay voluntad 

de ninguna de las partes por encontrar una salida al asunto y el problema no es que no haya 

salidas, el problema es que esta afectando a terceros, puede afectar la imc.gen del Estado, 

puede afectar a las j6venes y los j6venes de Zapopan, porque se ven mennados en su 

educaci6n porque a veces se dispone de esas personas que tendrian que estar ensefiandobs en 

las aulas, para que esten en otros espacios y tambien porque de todas las criticas que se le 

pueden hacer a la ~niversidad de Guadalajara, no puede haber una critica que no este 

fundamentada y yo creo que tambien hicieron falta esos fundamentos y eso nos l1eva c. la 

conc1usi6n mas l6gica, si no hay elementos para el conflicto, 10 que sobran son elementos para 

la concordia y el acc.erdo, sobre todo, en un momento como el que estamos vivie:1do, donde 

nadie ha querido intennediar una situaci6n por demas compleja y creo q'Je este 6rgano 

colectivo, puede ser el primero en decir, sin tomar partido, reitero, que es momento que todos 

se sienten a dialogar y busquen una salida bene5ca para todas y para todos». 

El Presidente mencion6: «Gracias Regidor». 

Habiendose brnado el uso de la palabra a la Regidora DULCE SARAH! CORTES VITE, 

coment6: «Gracias Presidente. De igual manera, me suma ala propuesta de este dialogo, con 
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la finalidad de lograr que los acuerdos vayan por el bien del pueblo y las juventudes, dej311do 

a un lado las ideologias personal es. Debemos de entender y priorizar las necesidades del 

pueblo, las necesidades de las juventudes y es muy importante que nadie se aduefie de est as 

banderas, que sea 1.:.n trabajo en conjunto por<;.ue solamente en conjunto vamos a lograr que 

las instituciones, ne solo prevalezcan, sino que sigan funcionando y sigan haciendo el bien a 

todo el pueblo. Es cuanto, Presidente». 

En uso de la voz, el Presidente expreso: «Gracias Regidora». 

Tumandose el uso de la palabra al Regidor ALBERTO DRIBE CAMACHO. manifesto: 

«Retiro el tema de <;.ue se vote, finalmente no retiro la postura de hacer un llarr:ado al dialogo, 

creo que es urgente y es necesario y hoy, este conflieto pueden ver que enreda a las 

instituciones de uno y de otro, porque establecer cualquier posicionamiento, es una linea :r:my 

delgada, nosotros le hacernos con mas tranquilidad porque no estamos dentro, algt.:.nos como 

oposicion, si estamos dentro, de entrada yo soy egresado y fui profesor mDchos mos de la 

Universidad de Guadalajara y ahi estudie 10 que estudie y retiro el punto de acuenio de que se 

vote, no retiro el punto de hacer un llamado al dialogo, al Gobemador Alfa~o, al Lcenciado 

Raul Padi11a, al Rector Ricardo Villanueva, de manera urgente, porque a nariie nos conviene 

que esto siga escalc.ndo, enreda a las instituci::mes y me parece que esto es-ni empezando y 

puede dinamitar las cosas de una confrontacion. Lo peor que hayes, dos hombres de poder, 

con un gran ego, confrontandose y es ante 10 que estamos, nadie podra decir que nD, no 10 -.roy 

a poner un punto de acuerdo que si tiene un gran ego o no, porque pues todo mundo 10 

sabemos, no tendria que votarse, seria de obvia votacion, pero es cuanto Presldente, gracias». 

El Presidente menciono: «Gracias Regidon>. 

Concediendose el uso de la voz al Regidor CLAUDIO ALBERTO DE ANGELIS 

MARTiNEZ, comento: «Gracias Presidente. No queria dej ar de pasar esta opornl11idad, no tiene 

nada que ver con el punto que estabarnos tocando, es nada mas para reafirma::- que estamos en 

la lucha que hacen todos los nifios de Nariz Roja contra el cancer, estamos en una cole:::ta, 

tenernos que recaudar $200,000.00 para raparme y rasuranne, la coleeta se tennbE mafiana; 

entonces, queria aprovechar este foro, que estan los medios de comunicacion, para ver si :1.0S 

pueden ayudar en difundir esto; el donativo m:nimo son $50.00 muchos docativos minimos 

salvan vidas; entonces queria aprovechar este foro para pedirles atodos 105 que nos estan 

viendo, atodos los <;ue tengan al glin amigo solidario, que nos apoyen, que comuriquen esto, 

que compartan y que nos sumernos a esta enorme labor que hace Nariz Roja y, sobre todo, a 

las familias y a los nifios con cancer de esta asociacion. Es cuanto, Presideme., muchas 

gracIas». 
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En uso de la palabra, el Presidente expres6: «Muchas gracias RegiGH, yo propongo 

$10,000.00 por Regidor y varnonos, andale Puerto z,o quiercs dar maE?, )"0 propongo 

$10,000.00 por Rcgidor» 

El Regidol' EMMANUEL ALE.JA.NDRO PUERTO COVARRUBIAS, en mo d~ la palabra, 

manifest6: «z,CuantJ?». 

Continuando con el uso dc la voz, cl P:residente rcspondi6: «Diez rnib. 

En usa dc la palabra, el Regidol' EMMANUEL ALEJANDRO PUERTO COT,:7 ARRUBIAS, 

mcncion6: «z,No se le hace poco?». 

El Presidente coment6: «No es caro, 10 que pasa quc ganamos paco. Lo que yo 

propongo es, que e:J. 10 personal, le llamaras :l cada Regidor y conrnigo, estoy d~spucs:o a 

apoyarlo, con cada uno y creo que podria ser, sobrc toda por la premura. que podrla ser 

mafiana, con todo gusto, yo, como Presider:te, encantado de dar un do:tativa y que le 

preguntaras a cada quien la posibilidad de que le interesara, porque hay otr05 que can a otras 

fundaciones, es 10 c;ue digo yo, voluntario y que los namen personalmente y cadc: quien ya 

decidira». 

Turnandose el usa de la palabra al Regidor EMMANUEL ALEJAND~O PUERTO 

COV ARRUBIAS, expres6: «z,No hay convenio con esa asociaci6n?». 

En usa de la voz, el Presidente respondi6: «Si, claro». 

Continuandc con el usa de la palabra, el Regidor EMYIANUEL ALEJA.~DRO PUERTO 

COV ARRUBIAS, manifest6: «Porque este afio, con la Cruz Roja fuc descuento via :l6mina, me 

parece incluso mej or organizado y si hacernos un convenio para pr6ximas ocasicmes, ya que 

sea descuento via n6mina y asi nadie tiene que cobrar por rasurare». 

El Presidente mencion6: «Si, a la Cruz Roja se le va a apoyar tambien, 13. Cruz Roja 

que van ahacer ahi en carretera a Nextipa::, basicamente, y obviamente el porcen:ajc 

voluntario a cada uno de los trabajadores, los que trabajamos aqui, pero en el case de Nariz 

Roja, tambien se les pi de un apoyo parte del Ayuntamiento». 

Interviniendo el Regidor EMMANUEL ALEJANDRO PUERTO COV ARRUBIA 5, coment6: 

«Preguntaba porque de la Cruz Roja fue descuento a los Regidores via :l6rn:.n::., porque 

hicimos un convenic, cntonccs para futuras ocasiones, podrla hacerse un convenio simi1ar con 

Nariz Roja y tenerlo ahi considerado». 
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En usa de la voz, ell>residente expres6: <<Adelante, ak, gracias Regidon~. 

10. FORMAL CLAUSURA DE LA DECIMA SEPTIMA SESION ORDINARIA DEL 

AYUNTAMIENTO. 

Con el' objeto de cumplimentar el ti1timo de los puntos del orden del ciia Y:10 habiendo 

mas asuntos que tratar, el Presidente dio por conc1uida la presente sesi6n, siendo las 14:29 

horas del dia viemes 25 de noviembre del 2022, agradeciendo la asistencia je les presentes, 

1evantandose la presente acta para constancia, la cua1 firmaron los que en ella imer.'.inieron y 

IvANRICA 

ESTEFANIA 

NDROPC3RTO 

COV ARRUBIA~ 

AL RTO URIBE Ck"lACE O 

GABRIE EJANDRA MAGANA 31'--~iQu~z 
) 

CLAUDIO ALBERTO DE ANGELIS MARTiNEZ 
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~ 
ANA LUISA RAMIREZ RAMIREz JOSE PEDRO KUMAMOTO AGUILAR 

SECRETARIO DEL A YUNTAMlENTO 

DOYFE 

La presente hoja de finnas, fonna parte integrante del acta de la decim~ se~ma sesion 

ordinaria del Ayuntamiento celebrada el dia viemes 25 de noviembre del 2022, en el salon de 

sesiones del Ayuntamiento del Centro Integral de Servicios Zapopan (CISZ), correspondiente 

ala administraci6n municipal 2021-2024. 
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